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ANOS

Ficha Limpa: Senado acelera rito
para votação da mudança da lei
Na sessão de ontem (28), os senadores aprovaram o 
requerimento de urgência para votação do projeto 
de lei complementar (PLP 192/2023) que altera as 
regras de inelegibilidade estabelecidas pela conhecida 
“Lei da Ficha Limpa”. Com a urgência aprovada, as 
análises dos projetos são aceleradas para serem 
realizadas diretamente em plenário, sem passar por 
comissões. Na prática, o requerimento de urgência 
acelera a tramitação, porque permite que o texto seja 

discutido diretamente em plenário. Apesar da urgência 
aprovada, a pedido do relator, senador Weverton 
(PDT-MA), a votação da matéria foi transferida para 
a semana que vem. O texto unifica em 8 anos o prazo 
em que os candidatos ficam impedidos de disputar 
eleições por condenação judicial, cassação ou renúncia 
de mandato. Também estabelece um “teto” para 
limitar o acúmulo de períodos de inelegibilidade de 
um mesmo candidato.
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Hoje tem Paraná Rural

O número de países interessados nos produtos paranaenses e a variedade comercializada reforçam a vocação 
do estado de ser um dos principais e mais completos fornecedores de alimentos do planeta. De acordo com 
dados do Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, o Paraná exportou US$ 8,6 bilhões em 
alimentos e bebidas para 172 países diferentes de janeiro a julho de 2024. De acordo com o diretor-presidente 
do Ipardes, Jorge Callado, o resultado é fruto de uma soma de fatores, como a eficácia da produção agrícola e 
os investimentos em inovação e modernização do parque industrial.
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

DIONISIO LOHN (59)
OSVALDO RIBEIRO LOPES (94)
ANITA FRITZ (74)
MARIA GERALDA COLONHEZ BONANO (82)
NM JESSICA TAISE DA SILVA GONZATTO (0)
MARIA LIZ SCHLOGEL SOUZA (0)
LORENA SCHWABE (82)
JEFERSON RENATO MORAES (56)
MARIA HELENA SOUZA (88)
JOÃO MAXIMIANO PIRES (72)
ARTEMIR BEBBER (50)

Curitiba – A Defesa Civil do 
Paraná iniciou terça-feira (27) 
a entrega de 10 mil cestas bá-
sicas às famílias que ainda 
sofrem as consequências da 
enchente que assolou o Rio 
Grande do Sul em maio. A doa-
ção é fruto do repasse de R$ 3 
milhões de recursos feito pelo 
Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná (TCE-PR) à Coor-
denadoria Estadual da Defe-
sa Civil para que, por meio da 
Rede Estadual de Ajuda Hu-
manitária, fossem adquiridos 
materiais para atendimento às 
famílias gaúchas.

A Rede permite a atuação 
e apoio a outros estados em 
situação de emergência que 
atinjam as capacidades locais 
de atendimento. Com o re-
curso, 6 mil colchões e 10 mil 
cestas básicas puderam ser ad-
quiridos para serem enviados 
ao Rio Grande do Sul. Todos os 
colchões já foram entregues e 
agora serão entregues as ces-
tas básicas.

“As pessoas continuam ne-
cessitando do auxílio e os ma-
teriais e alimentos que estão 
sendo enviados vão ajudar 
no atendimento destas famí-
lias. Nosso agradecimento ao 
Tribunal de Contas do Estado 
e também a todas as pessoas 

que fizeram suas doações para 
ajudar as pessoas que mais 
precisavam”, declara o Coorde-
nador Estadual da Defesa Civil, 
Coronel Fernando Schunig. “O 
estado do Paraná mostrou a 
sua solidariedade e continua 
trabalhando para que todos 
possam ter o suporte neces-
sário no momento de necessi-
dade”, completa.

TRAGÉDIA
Segundo o balanço publi-

cado em 20 de agosto, 478 
municípios gaúchos foram 
atingidos com 2,3 milhões de 
pessoas afetadas e 163 óbitos 
confirmados. Quase três meses 
depois da tragédia, 27 pessoas 
continuam desaparecidas. 

Mais de 82 mil pessoas e 12 
mil animais foram resgatados, 
com ajuda do Corpo de Bom-
beiros Militar do Paraná, que 
enviou equipes ao Rio Grande 
do Sul.

DOAÇÕES
No Paraná, a Defesa Civil 

e o Gabinete da primeira-da-
ma Luciana Saito Massa coor-
denaram as mobilizações do 
Governo do Estado na cam-
panha SOS RS. A campanha 
arrecadou 13,2 mil toneladas 
de donativos. Foram 3,2 mil to-

Cascavel – O dia 7 de setembro 
deste ano será comemorado 
no sábado e, por isso, a coor-
denação do evento acredita 
que o desfile cívico militar que 
já é tradicional na cidade seja 
o maior da história de Casca-
vel. No ano passado, o desfile 
acabou sendo cancelado em 
cima da hora devido a cortes 
no orçamento, mas neste ano 
os preparativos estão a todo 
vapor e a programação já ini-
cia neste domingo, dia 1º de 
setembro. 

A secretária municipal de 
Educação, Marcia Baldini, con-
vocou na tarde de ontem (28) a 
imprensa para detalhar como 
será o desfile neste ano. No sá-
bado (7) o desfile inicia às 16h 
e terá a participação de cerca 
de 12 mil pessoas desfilando, 
além de 300 pessoas em equi-

pe de apoio, 286 veículos e 41 
animais, com expectativa de 
reunir mais de 50 mil pessoas. 

“Este deve ser o maior des-
file da cidade, porque temos o 
envolvimento de várias secre-
tarias municipais e convido 
todas as famílias que venham 
participar porque será um mo-
mento muito bonito”, disse 
Baldini. 

ESTRUTURA
O trajeto do desfile será da 

Rua 7 de Setembro até a Ave-
nida Carlos Gomes e o trajeto 
está com a parte decorativa e 
os ajustes finais sendo reali-
zados. Também terão telões 
com interpretação em libras, 
banheiros químicos e equipe 
médica de plantão.

Estão sendo instaladas ar-
quibancadas no trajeto e este 

7 de Setembro: Educação detalha  
desfile que promete ser grandioso

Marcia Baldini convocou a imprensa para detalhar o desfile deste ano 

SECOM

Programação 
A programação inicia já no 

domingo (1º) com a chegada da 
pira olímpica pela manhã na Feira 
do Teatro. Na parte da tarde, a partir 
das 13h30 terá o tradicional desfile 
no distrito de Rio do Salto e São 
Salvador e às 16h em Juvinópolis. 
Na próxima semana – dos dias 
2 a 6 setembro – uma ampla 
programação será realizada na 
parte da manhã e da tarde.   

neladas de alimentos, 4,9 mil 
litros de água; 2,4 mil tonela-
das de materiais de limpeza, 
2,4 mil toneladas de material 
de higiene e 163 toneladas de 
ração animal.

Para que as doações che-
gassem até o Rio Grande do 
Sul, 557 caminhões foram 
mobilizados. A logística foi 
coordenada pela Defesa Civil 
com a participação de uma 
rede de apoio formada por 
órgãos públicos, empresas e 
transportadoras paranaen-
ses, que destinaram parte de 
sua frota para auxiliar o esta-
do vizinho.

Os paranaenses mostraram 
uma grande solidariedade. 
Pesquisa encomendada pela 
startup Loft, que atua no setor 
imobiliário, mostrou que 59% 
dos paranaenses fizeram algu-
ma doação às vítimas do Rio 
Grande do Sul. Ou seja, prati-

camente seis a cada 10 mora-
dores do Estado.

“Fico muito feliz em ver a 
solidariedade do povo para-
naense colocada em prática. 
Mostramos um grande poder 
de mobilização que fez a di-
ferença na vida dos nossos 
irmãos gaúchos que sofreram 
com as fortes chuvas. Foi um 
trabalho feito com muito ca-
rinho e dedicação”, ressalta a 
primeira-dama Luciana Saito 
Massa. 

 AEN 

ano parte delas será cober-
ta e destinada ao público de 
idosos e de pessoas com de-
ficiência, para que eles assis-
tam ao desfile de forma mais 
confortável. Segundo Baldini, 
eles iniciaram os preparativos 
ainda em janeiro deste ano, 
para melhorar ainda mais al-

guns pontos em relação ao 
último desfile, realizado em 
2022, que já foi um grande 
sucesso. 

Baldini disse ainda que, 
além disso, a segurança será 
reforçada em todo o trajeto 
para garantir segurança às 
famílias e aos participantes. 

“Acreditamos que pela quanti-
dade de pessoas, o desfile leve 
cerca de 3 horas de duração”, 
salientou. Neste ano, também 
será criada uma página oficial 
em que serão divulgadas as 
informações oficiais, fotos e 
vídeos dos desfiles, ação coor-
denada pela Educação.  

Paraná envia 10 mil cestas básicas às 
famílias gaúchas impactadas pela enchente
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Propaganda eleitoral
A propaganda eleitoral ‘gratuita’ em rádio e TV inicia sexta-
-feira (30). Para os candidatos ao cargo de prefeito os pro-

gramas terão 10 minutos de duração em dois horários, seis 
dias por semana. Na TV de 13h até 13h10 e das 20h30 
às 8h40. No rádio das 7h às 7h10 e das 12h até 12h10. 
Cada uma das quatro coligações com candidato ao cargo 

no executivo terá um tempo determinado.

Tempo
Um sorteio definiu a ordem 
de exibição dos candidatos 
a prefeito no primeiro dia, 
a primeira propaganda a 
ser exibida tanto no rádio 
como na TV com o tempo 
de 3’31 será do candi-
dato Renato Silva, do PL, 
que terá 3 minutos e 31 
segundos. A segunda será 
da candidata professora 
Liliam, do PT, com tempo 
de 1’55. A terceira é do 
candidato Marcio Pacheco, 
do PP, com tempo de 2’15; 
a quarta será o candidato 
Edgar Bueno, PSDB, com o 
tempo de 2’16.

Vereadores
Os candidatos a prefeito 
também terão 42 minutos 
por dia divididos em peque-
nas chamadas em horários 
intercalados, inclusive aos 
domingos. Os candida-
tos ao cargo de vereador 
terão inserções diárias 
com tempo de 28 minutos 
também intercalados de 
segunda a domingo.

Impugnação 
O Ministério Publico Elei-
toral apresentou à Justiça 
Eleitoral uma ação de 
impugnação de registro de 
candidatura contra o ex-ve-
reador de Cascavel, Ganso 
Sem Limites. Segundo a 
peça assinada pelo pro-
motor Flávio de Oliveira 
Santos, o ex-vereador que é 
candidato pelo PSD, deveria 
ser declarado inelegível por 
conta de uma condenação 
da própria Justiça Eleitoral 
de Cascavel. Os advogados 
do ex-vereador deverão 
apresentar defesa.

Plenária Itinerante
A Codesc (Coordenadoria de 
Desenvolvimento Cascavel 
Econômico Sustentável), 
realiza no dia 30 de agosto, 
a partir das 12h, uma ple-
nária itinerante. O encontro 
será realizado no Sinduscon 
Paraná Oeste. Entre as pre-
senças confirmadas, está o 
presidente da FIEP, Edson Vas-
concelos que deverá discutir a 
nova concessão dos lotes 3 e 
6 das rodovias integradas do 
Paraná, o PR Vias. 

Santa Lúcia
O Tribunal de Contas do 
Paraná julgou procedente 
uma denúncia e multou o 
prefeito de Santa Lúcia, 
Renato Tonidandel (gestão 
2021-2024), por fazer auto-
promoção nas redes sociais. 
Segundo a decisão, o prefeito 
teria utilizado a máquina 
pública do município para 
autopromoção, bem como por 
ter usado de publicidade que 
deveria ser sido “unicamente 
institucional e educativa” 
para enaltecer sua figura e a 
de outros agentes políticos.

Secretários de 
Finanças
A Amop (Associação dos 
Municípios do Oeste do 
Paraná) recebeu ontem (28), 
secretários de Finanças e da 
Fazenda de diversos municí-
pios da região para um ciclo 
de palestras com foco na 
arrecadação tributária e na 
“inteligência fiscal”. O encon-
tro contou com a participação 
do diretor do grupo Actcon, 
Hamilton Gonzaga e do con-
sultor Deivyd Acipreste, além 
do secretário de finanças de 
Cascavel, Edson Zorek.

Decisão favorável
Os ministros do TSE negaram provimento aos recursos 

que pediam a condenação do deputado federal pelo 
Paraná Toninho Wandscheer (PP) pelas práticas de abusos 

de poder político e econômico, cumulados com compra 
de votos e utilização de agente político na campanha de 
2022. O relator do processo, ministro Floriano de Aze-

vedo, considerou que os fatos não apresentam elementos 
concretos que permitam cogitar abuso de poder econô-

mico nos moldes definidos na legislação.

Governador sanciona lei 
que permite estudos para
desestatizar a Ferroeste

Curitiba - O governador do 
Paraná, Ratinho Junior san-
cionou ontem (28) a Lei Esta-
dual 22.129/2024, que permite 
o início dos estudos da deses-
tatização da Ferroeste. A em-
presa, cuja participação estatal 
é atualmente de 99,6% (o res-
tante das ações pertencem a 
46 empresas nacionais, três 
estrangeiras e seis pessoas fí-
sicas), administra o trecho de 
248 quilômetros entre Guara-
puava e Cascavel.

Entre as novidades incor-
poradas à lei pela Assembleia 
Legislativa estão a exigência da 
continuidade da exploração do 
trecho existente da ferrovia e a 
inclusão de um artigo sobre o 
cumprimento dos atuais con-
tratos de cessão de uso do Ter-
minal Ferroviário de Cascavel.

Agora o Governo do Estado 
vai contratar um estudo para 
apontar a melhor modelagem 
do processo, que deve ser con-
cretizado em um leilão na B3, 
em São Paulo. A ideia é que o 
negócio contemple um paco-
te de investimentos na ferrovia 
e no terminal da empresa em 
Cascavel, modernizando as es-
truturas já existentes. Esse ma-
peamento também vai apontar 
o valor da empresa (valuation) 
e embasar as discussões que 
serão promovidas com o setor 
produtivo. Todo esse processo 
pode levar até 18 meses.

O principal objetivo da 
lei é potencializar os investi-
mentos no modal ferroviário, 
promover redução de custos 
logísticos para o setor produ-

A Ferroeste
A Ferroeste foi concebida como empresa privada com foco no trans-

porte de grãos agrícolas e insumos para plantio em 1988 e assumiu, 
por meio do Decreto 96.913, a outorga de concessão para construção 
e exploração de ferrovia de Guarapuava até Cascavel, dentro dos limites 
do Paraná, se estendendo à região de Dourados, no Mato Grosso do Sul. 
Posteriormente ela foi transformada em sociedade de economia mista.

As obras de construção da ferrovia duraram alguns anos e em ape-
nas em 1996 a empresa foi autorizada a iniciar o transporte no trecho 
ferroviário. Em dezembro daquele ano, dois dias antes da abertura defi-
nitiva do tráfego, o Governo do Estado alienou o controle da empresa 
e foi criada a Ferrovia Paraná S/A – Ferropar, mas em pouco tempo a 
Ferroeste foi reestatizada.

Desde que ela foi criada existe a intenção de construir a ferrovia 
ligando o Paraná ao Mato Grosso do Sul, mas até o momento a implan-
tação desse projeto de importância estratégica ao desenvolvimento eco-
nômico estadual e nacional não ocorreu por ausência de capacidade de 
investimento, inexistindo indicativos de que a receita gerada atualmente 
pela companhia será suficiente. Essa limitação requer uma solução, 
sendo também uma consequência positiva da desestatização.

tivo e apoiar a expansão das 
cooperativas e da produção 
agropecuária do Paraná nos 
próximos anos. Os ganhos 
também passam pela poten-
cial redução do consumo de 
combustível fóssil e dos aci-
dentes em rodovias, desenvol-
vimento da matriz econômica 
estadual e fortalecimento do 
comércio exterior, todas ma-
trizes contempladas no Plano 
Plurianual, além da redução 
da interferência política e in-
cremento de arrecadação.

Um dos principais ativos da 
Ferroeste atualmente é a con-
cessão da ferrovia entre Gua-
rapuava e Dourados, no Mato 
Grosso do Sul, por mais cerca 
de 60 anos (a concessão de 90 
anos do governo federal come-
çou a valer em 1998). Esse pe-

ríodo é prorrogável por mais 90 
anos. O trecho Cascavel-Dou-
rados nunca foi construído, 
mas o processo de desestati-
zação vai deixar essa possibili-
dade para o novo controlador.

Outro ativo é o EVTEA (Es-
tudo de Viabilidade Técnica, 
Econômica e Ambiental) da 
ampliação do Terminal Multi-
modal no Oeste. Ele foi feito 
pela Paraná Projetos e entre-
gue à Ferroeste neste ano. 
O estudo orienta uma mo-
dernização que contempla 
pavimentação do pátio, sina-
lização, iluminação, controle 
de acesso, construção de um 
espaço público para caminho-
neiros e melhorias estruturais 
para atender as cooperativas e 
produtores que exportam por 
Paranaguá.

Alep fará sessão solene para 
comemorar os 80 anos da Fiep

Curitiba - A Alep (Assembleia 
Legislativa do Paraná) vai ho-
menagear na próxima terça-
-feira (3) os 80 anos da Fiep 
(Federação das Indústrias do 
Estado do Paraná). A sessão 
solene que celebra o octoge-
nário da entidade represen-
tativa do setor industrial 
paranaense ocorrerá a par-
tir das 18h30 no Plenário do 
Poder Legislativo.

Proposto pelos deputados 

Fábio Oliveira (Podemos), Pre-
sidente da Comissão de Ciên-
cia, Tecnologia, Inovação e 
Ensino Superior, e Luiz Fernan-
do Guerra (União), Presidente 
da Comissão de Indústria, Co-
mércio, Emprego e Renda, o 
evento reúne deputados esta-
duais, autoridades, membros 
do governo estadual e federal, 
além de industriais, empresá-
rios e representantes de enti-
dades do setor produtivo.

A solenidade será marca-
da pela entrega do diploma 
de menção honrosa em ho-
menagem e reconhecimento 
pelos 80 anos de atuação da 
Fiep em prol da comunidade 
paranaense, representando le-
galmente os interesses dos di-
versos segmentos industriais 
nos setores público e privado 
do estado, e promovendo o 
desenvolvimento sustentável 
do Paraná.
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Justiça concede guarda 
de Ágata Sofia Saraiva 
para a mãe biológica
Cascavel – O caso da menina 
Ágata Sofia Saraiva de ape-
nas três anos que foi raptada 
em janeiro deste ano pela 
mãe biológica, época em que 
estava morando com uma 
família acolhedora no Bairro 
Santa Cruz, em Cascavel, teve 
mais um capítulo. A Vara da 
Família de Cascavel concedeu 
de forma definitiva a guarda da 
menina à mãe, Emily Saraiva, 
de 19 anos, processo que 
estava rolando desde o ano de 
2020 que agora teve um desfe-
cho final. 

A reportagem do Jornal 
O Paraná conversou com o 
advogado da mãe, Claudinei 
Ozelame que explicou que a 
menina voltou a morar com 
a mãe desde o dia 3 de julho, 
mas que a decisão só foi divul-
gada ontem (28) a pedido do 
Ministério Público do Paraná. 
Segundo ele, a decisão da 
guarda voltar à mãe da menina 
foi de que Emily atende a 
todos os requisitos da Justiça 
– entre eles: ter endereço fixo, 
emprego e estabilidade para 
cuidar da criança, desde a edu-
cação até o emocional. 

Estudantes da Unioeste levam carro movido 
a hidrogênio para a Shell Eco-marathon 2024
Curitiba – O Grupo Cataratas de 
Eficiência Energética (GCEE), um 
projeto de extensão do Centro 
de Engenharias e Ciências Exa-
tas da Universidade Estadual 
do Oeste do Paraná (Unioeste), 
campus de Foz do Iguaçu, está 
pronto para participar da Shell 
Eco-marathon Brasil 2024, que 
acontece nesta semana no Pier 
Mauá, no Rio de Janeiro. Este 
ano marca a primeira vez em 
que a equipe levará um veículo 
para competir na categoria con-
ceito urbano, utilizando hidrogê-
nio verde como fonte de energia.

O GCEE, criado em 2009, 
começou a participar da Shell 
Eco-marathon em 2016, e 
desde então tem se destacado 
na competição. A equipe, for-
mada por 22 universitários dos 
cursos de Engenharia Elétrica, 
Engenharia Mecânica, Enge-
nharia de Energia e Ciência da 
Computação, da Unioeste e da 
UNILA, apresenta dois protóti-
pos de veículos: um movido a 

bateria elétrica e outro 100% 
abastecido com hidrogênio 
verde. Este é o único veículo 
brasileiro a competir na cate-
goria de hidrogênio.

A capitã do grupo, Ana Lúcia, 
estudante de Engenharia Elé-
trica da Unioeste, destacou a 
importância do projeto para a 
sociedade. “A ideia é tornar viá-
vel o uso de hidrogênio na socie-
dade, provocando a descarbo-
nização da frota. Mesmo que 
o hidrogênio seja uma energia 
limpa, ele é caro. Com nossos 
estudos, conseguimos diminuir 
os custos e implantar isso na 
sociedade, fazendo com que 
mais pessoas tenham acesso a 

esse tipo de combustível limpo 
e contribuam com a sustentabi-
lidade”, afirmou.

A Shell Eco-marathon entra 
no 39º ano reunindo estudantes 
do mundo todo para desafiar os 
limites da eficiência energética. 
É um dos principais programas 
de engenharia de eficiência 
energética do mundo para estu-
dantes. As competições locais, 
como a do Rio de Janeiro, são 
projetadas para equipes que 
buscam descobrir a Shell Eco-
-marathon pela primeira vez ou 
para competidores experientes 
que desejam ajustar e refinar 
seus carros antes das competi-
ções internacionais.

“A decisão saiu por ela ter 
uma vida estável inclusive com 
um companheiro que dá todo 
o suporte necessário, diferente 
na época que ela teve a Ágata 
com apenas 15 anos”, explicou 
Ozelame. Ele lembrou ainda 
que quando a Ágata nasceu ela 
e Emily ficaram abrigadas até 

a mãe completar 18 anos, mas 
que ficou comprovado que 
desde que engravidou ela não 
teve mais contato com entor-
pecentes e que a decisão de 
raptar a filha foi quando soube 
que ela seria repassada para a 
adoção. 

Ozelame disse que logo que 
ela pegou a criança procurou o 
escritório dele e pediu auxílio, 
reconhecendo o erro cometido. 
Sobre o processo criminal, 
o advogado disse que ainda 
não houve nenhuma denúncia 
formal e que mesmo que haja 
eles vão tentar um acordo de 
perdão judicial. Além disso, 
salientou que a mãe é acompa-
nhada pelo Recanto da Criança 
e pelo Casm (Centro de Aten-
ção em Saúde Mental) e que a 
menina frequentará a escola 
no próximo ano. 

Relembre o caso
O sequestro de Ágata acabou repercutindo nacionalmente quando 

a menina de apenas três anos foi ‘raptada’ na porta da casa da família 
acolhedora com a qual vivia. Ela acabou sendo levada pela mãe até a 
cidade de Governador Valadares, em Minas Gerais, quando Emily e o 
namorado acabaram sendo presos por uma semana e depois foram libe-
rados. O pedido da guarda da menina foi reforçado logo após o ocorrido. 
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Assembleia Itinerante
O município de Astorga também vai receber a visita da 
Assembleia Itinerante. O projeto promove no dia 05 de 

setembro um grande evento para receber as reivindicações 
e homenagear personalidades do município e região. A 14ª 

sessão especial interiorização da Assembleia será reali-
zada a partir das 17 horas, durante a Expoastorga, que 
ocorre entre os dias 05 a 08 de setembro na Sociedade 

Rural de Astorga.

Assembleia 
Itinerante II
O projeto encerrou o ano 
de 2023 com mais de três 
mil sugestões e reivindica-
ções recebidas de diversos 
setores da sociedade. 
Implantado pela atual 
gestão do parlamento, no 
ano passado a iniciativa 
foi realizada nas cidades 
Londrina, Maringá, Parana-
guá, Castro, Santo Antônio 
da Platina, Fazenda Rio 
Grande, Ponta Grossa, 
Irati e Dois Vizinhos. Neste 
ano, além de Arapongas, 
Francisco Beltrão, Telêmaco 
Borba e Paranavaí sedia-
ram sessões especiais 
da Assembleia Itinerante. 
Já Umuarama, Londrina 
e Maringá receberam o 
estande da Assembleia. 

“Se apronte 
pra votar”
Faltando 40 dias para 
as Eleições Municipais 
de 2024, é hora de fazer 
aquele check list de itens e 
orientações indispensáveis 
para que tudo transcorra 
bem no dia da votação. 
Pensando nisso, a Justiça 
Eleitoral lançou a campanha 
“Se apronte pra votar”, que 
será veiculada em emisso-
ras de rádio e televisão de 
todo o país, além das redes 
sociais e do canal da Jus-
tiça Eleitoral no YouTube.    

Show Rural de 
Inverno
“É sempre importante 
discutir as inovações da 
agricultura e eventos como 
o ‘Show Rural’, em suas 
edições tradicional (feve-
reiro) e de inverno (agosto), 
oferecem o ambiente 
apropriado para aprofundar 
temas relevantes a essa 
cadeia que tanto contribui 
para o desenvolvimento 
econômico do Paraná e do 
Brasil”, afirmou o Secretá-
rio de Estado da Agricultura 

e Abastecimento, Natalino 
Avance de Souza, durante 
a abertura das atividades 
do “Espaço Impulso”, na 
quinta edição do Show Rural 
de Inverno.

Bom trabalho
A pesquisa Quaest, enco-
mendada pela RPC e 
divulgada nesta terça-feira 
(27), mostra que 64% dos 
entrevistados avaliam o 
trabalho do governador do 
Paraná Ratinho Júnior (PSD) 
como positivo. Outros 11% 
avaliam como negativo. O 
levantamento mostra ainda 
que outros 23% conside-
ram o governo regular e 
que 2% não sabem ou não 
responderam.

Jogos Paralímpicos
Começou nesta quarta-feira 
(28) a 17ª edição dos Jogos 
Paralímpicos, em Paris. Até 
o dia 8 de setembro, repre-
sentantes de 185 Comitês 
Paralímpicos Nacionais ao 
redor do mundo estarão 
em busca de medalhas em 
22 modalidades – ao todo, 
mais de 4,4 mil atletas 
devem competir em territó-
rio francês. Representando 
o Paraná estão ao todo 28 
atletas e técnicos – a maior 
delegação da história do 
Estado.

Bolsonaro no Paraná
O ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) iniciou uma 
caravana pelas cidades 
paranaenses para participar 
de eventos ligados ao PL 
e siglas aliadas. O roteiro 
começou em Foz do Iguaçu, 
nesta quarta-feira (28), e 
terminará no sábado (31). 
Nesta quinta (29) estará em 
Marechal Cândido Rondon, 
Assis Chateaubriand, Umua-
rama e em Campo Mourão. 
Na sexta-feira (30), Bolsonaro 
estará em Cianorte, Maringá 
e em Araponga.  No sábado 
(31), Bolsonaro encerra o 
roteiro em Londrina.
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Mais venezuelanos
Autoridades brasileiras – entre eles diplomatas e oficiais 
das Forças Armadas – confirmam extraoficialmente que 
a média de venezuelanos que ingressam no Brasil por 
Pacaraima (RR), que era de 300 antes das eleições 

de julho, subiu para 700 na última semana. Estes são 
os registrados, que vão para os ofícios em breve. Há 

também, evidentemente, os que passam por outros pontos 
da fronteira porque não querem seguir os trâmites ou 
simplesmente porque não têm dinheiro suficiente para 

passar pela alfândega na fronteira. O fluxo deve aumentar 
ainda mais, embora não haja previsão de aumento do 

orçamento da 
Operação Acolhida, 

que monitora a 
situação e dá 
suporte aos 

estrangeiros. O 
Estado de Roraima, 
onde a maioria se 

estabelece nas ruas 
ou abrigos, também 
não tem previsão 
de aumento nos 

repasses da União 
para a Saúde e 

Segurança.  

Entraram em Goiás
Autoridades da Segurança 
de Goiás descobriram e 
já monitoram advogados 
laranjas da facção PCC 
que atuam no Estado. Eles 
compraram nos últimos três 
meses uma rede de seis 
postos de combustíveis 
de uma famosa marca, 
que havia encerrado as 
operações, e os reativaram 
com “bandeira branca”. 

Pela tangente 
O senador Eduardo Gomes 
(PL-TO) deve eleger muitos 
prefeitos. Aproveita a 
briga acirrada por votos da 
ex-ministra da Agricultura 
Kátia Abreu, a melhor 
amiga de Dilma Rousseff, 
e seu filho, o Senador 
Irajá (PSD-TO). Mãe e filho 
romperam politicamente 
em 2022. Eduardo Gomes 
tornou-se a 3ª via dos 
candidatos a prefeitos e 
vereadores.

Mãe do PAC 2
Foi de Miriam Belchior, 
secretária-executiva da 
Casa Civil, a ideia de utilizar 
recursos do fundo de 
pensão das estatais nas 
obras do PAC. Lula gostou, 
mas quem soube por último 
foi o chefe da Casa Civil, 
Rui Costa. Ocorre que a 
utilização dos recursos vai 

desenquadrar os fundos 
de sua finalidade e já gera 
polêmica. Os presidentes 
de Petros, Previ, Postalis 
e Funcef, chamados à 
mesa, topam, mas querem 
garantias jurídicas. 

Folha pesada
O senador Laércio Oliveira 
foi convidado pelo Conselho 
de Emprego e Relações do 
Trabalho da Fecomércio-SP 
para discutir soluções 
de desoneração sobre o 
emprego. “A tributação 
sobre a folha no Brasil é 
uma das maiores do mundo 
e isso dificulta o emprego 
formal. Precisamos 
construir solução de uma 
forma que a Previdência 
não seja atingida”, diz o 
senador. 

Indenizaçõe$
O mercado de Seguro 
Prestamista – o que oferece 
proteção em casos de 
inadimplência devido a 
eventos imprevisíveis (como 
desemprego, doença, 
invalidez ou morte) – 
faturou R$ 9,9 bilhões no 
1° semestre de 2024, alta 
de 20,7%. O levantamento 
da CNseg também apontou 
que o valor pago em 
indenizações do produto foi 
de R$ 1,8 bilhão, aumento 
de cerca de 50%.  

Brasília - A pedido do relator, 
senador Weverton (PDT-MA), foi 
transferida para a semana que 
vem a votação do projeto de lei 
complementar (PLP 192/2023) 
que muda as regras de inelegi-
bilidade estabelecida pela co-
nhecida “Lei da Ficha Limpa”. O 
texto unifica em 8 anos o prazo 
em que os candidatos ficam 
impedidos de disputar eleições 
por condenação judicial, cassa-
ção ou renúncia de mandato. 

Na sessão de ontem (28), 
os senadores aprovaram o re-
querimento de urgência para 
o projeto, porém, o debate e a 
votação serão na próxima se-
mana. Com a urgência apro-
vada, as análises dos projetos 
são aceleradas para serem rea-
lizadas diretamente em plená-
rio, sem passar por comissões. 
Na prática, o requerimento de 
urgência acelera a tramitação, 
porque permite que o texto 
seja discutido diretamente 
em plenário, sem passar por 
outras comissões da Casa.

Pelas regras atuais, há pelo 
menos cinco situações em que 
o impedimento para disputar 
eleições pode ultrapassar oito 
anos. O PLP 192/2023 unifica o 
período de inelegibilidade com 
esse prazo. Mas a principal mu-
dança é na definição de quan-
do esse prazo começa a contar.

Para o relator, a discussão 
não é de interesse apenas dos 
políticos e disse que a Consti-
tuição designou o Congresso 
como responsável por legislar 
sobre inelegibilidade e seus 
prazos de início e fim. “Por-
tanto, quem está em casa e 
ouviu muito a imprensa falar 
sobre um projeto que vai be-
neficiar apenas políticos, esse 
projeto corrige, como há no Có-
digo Penal, como há em toda a 
legislação brasileira, a questão 
de que quem erra paga pela sua 
pena. E você tem que ter prazo 
para cumprir a sua pena. Não 
pode ficar ad aeternum”, disse.

“TETO”
O PLP 192/2023 estabe-

lece um “teto” para limitar o 
acúmulo de períodos de ine-
legibilidade de um mesmo 
candidato. Caso uma pessoa 
já impedida de disputar elei-

Abuso de poder
Um ponto do PLP 192/2023 tem gerado controvérsia. O dispositivo 

trata de casos de abuso do poder econômico ou político. De acordo com 
o projeto de lei, ficam inelegíveis pessoas condenadas “por comporta-
mentos graves aptos a implicar a cassação de registros, de diplomas ou 
de mandatos”. Para críticos do projeto, o texto poderia favorecer polí-
ticos como o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro, que não teve 
registro cassado, embora tenha sido declarado inelegível pelo Tribunal 
Superior Eleitoral até 2030.

Para o consultor do Senado Arlindo Fernandes de Oliveira, espe-
cialista em Direito Constitucional e Eleitoral, a preocupação não pro-
cede. “Considerando o julgado do TSE, creio que esse projeto de lei 
não altera a situação. Ao declarar a inelegibilidade do ex-presidente, o 
tribunal disse expressamente que aquela prática implicaria a cassação 
do registro. O TSE só não declarou a cassação do registro do candidato 
porque não havia mais registro a cassar, já que ele não foi reeleito”, 
explicou o consultor.

Senado aprova urgência
para votar mudanças nos
prazos de inelegibilidade 

AGÊNCIA SENADO

ções seja condenada a novos 
impedimentos, o prazo total 
fica limitado a 12 anos. Se 
uma pessoa responde a diver-
sas ações ajuizadas por fatos 
conexos que possam gerar 
condenações por improbida-
de administrativa ou crime, há 
apenas uma sanção de inele-
gibilidade. O prazo começa a 
contar a partir da primeira con-
denação decidida por órgão ju-
dicial colegiado.

O texto estabelece ainda 
um critério para a caracteri-
zação de inelegibilidade por 
improbidade administrati-
va. A sentença judicial deve 
identificar a existência de 
dolo, ou seja: a vontade livre 
e consciente do agente para 
alcançar o resultado ilícito. “O 
mero exercício da função ou o 
desempenho de competências 
públicas, sem comprovação de 
ato doloso com fim ilícito, afas-
ta a responsabilidade por ato 
de improbidade administrati-
va”, estabelece o PLP 192/2023.

DESINCOMPATIBILIZAÇÃO
O projeto trata ainda do 

prazo para desincompatibiliza-
ção de servidores que preten-
dem disputar cargos eletivos. 
Para os cargos de presidente 
da República e vice, fica ine-
legível quem tenha ocupado 
cargo ou função de direção, 
administração ou represen-
tação em entidades de clas-
se seis meses antes do pleito. 
Servidores públicos da admi-
nistração direta ou indireta da 
União, dos estados, do Distrito 
Federal e dos municípios pre-
cisam se afastar três meses 
antes das eleições.

Para os cargos de prefeito e 
vice, o texto unifica o prazo de 
desincompatibilização em seis 
meses. A regra vale, por exem-
plo, para membros do Minis-
tério Público e da Defensoria 
Pública e para autoridades po-
liciais, sejam civis ou militares. 
Pela regra em vigor, o período 
de afastamento nesses casos é 
de apenas quatro meses.  

A votação da mudança na Lei da Ficha Limpa ficou para a 
próxima semana, quando os senadores devem estar em Brasília
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  Judicialização eleva 
preço de passagens aéreas, 

diz presidente da Anac
SECOM

Brasília – O diretor-presidente 
substituto da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac), 
Tiago Pereira, afirmou que a 
quantidade de processos judi-
ciais movidos por consumido-
res insatisfeitos com o serviço 
prestado por empresas aéreas 
é um dos fatores que contri-
buem para elevar os preços das 
passagens no Brasil.

“O excesso de judicializa-
ção é uma das causas do alto 
custo da aviação civil no Bra-
sil”, declarou Pereira durante 
um seminário que ocorreu 
nesta terça-feira (27), em Bra-
sília, e durante o qual a Anac e 
a Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB) assinaram um 
acordo de cooperação técnica.

Segundo a Anac, o objetivo 
do acordo é reduzir a judiciali-
zação no setor aéreo, evitando 
que parte das queixas dos con-
sumidores se tornem processos 
judiciais. Na prática, a iniciativa 
prevê a troca de informações 
sobre as principais questões 
aéreas e conflitos entre empre-
sas aéreas e consumidores.

De posse das informações, 
a Escola Nacional de Magistra-
tura, que é gerida pela AMB e 
intermediadora do convênio, 
realizará, em parceria com a 
Anac, seminários, conferên-
cias, pesquisas e reuniões que 
ajudem a “embasar os magis-
trados em suas decisões”.

“Queremos garantir o 
acesso de todos à Justiça e pro-
teger os direitos dos consumi-
dores. Mas precisamos enfren-
tar a advocacia predatória nas 
causas judiciais e combater a 
atuação dos sites que compram 
o direito do passageiro de acio-
nar a empresa aérea mesmo 
quando não há responsabili-
dade por parte dessa empresa. 
Essa parceria vai nos ajudar a 
encontrar soluções para aten-
der a todos”, afirmou o diretor-
-presidente da Anac, em nota 
divulgada pela agência.

Durante o seminário, pro-
movido pela Anac e pela AMB, 
a presidente da Associação 
Brasileira das Empresas Aéreas 
(Abear), Jurema Monteiro, par-
ticipou de um painel sobre os 
“impactos da cultura de judi-
cialização”, tema que clas-
sificou como “uma questão 
central para a indústria”. Ao 
defender “menos barreiras”, 

Jurema afirmou que, enquanto 
nos Estados Unidos, uma 
ação judicial contra empresas 
aéreas é ajuizada a cada grupo 
de 1,25 milhão de passageiros, 
no Brasil, há um processo judi-
cial para cada 227 passageiros 
embarcados.

“Não estamos falando de 
um fato isolado, mas de um 
fenômeno que o Brasil está 
vivendo e que é uma questão 
cultural”, comentou Jurema, 
segundo nota divulgada pela 
própria Abear. 

DEFESA DO CONSUMIDOR
O diretor do Departamento 

de Proteção e Defesa do Con-
sumidor, do Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública, Vitor 
Hugo do Amaral, reconheceu 
o aumento da judicialização, 
mas ponderou que, muitas 
vezes, os consumidores pre-
cisam recorrer à Justiça por-
que, no âmbito administra-
tivo, as companhias aéreas 
não dão respostas satisfató-
rias a problemas como atrasos 
e cancelamentos de voos ou 
extravios de bagagem, entre 
outras questões. Para o dire-
tor, é preciso refletir sobre a 
diversidade de fatores que 
incidem nesta questão.

“Ao comprar uma passa-
gem, o consumidor só quer 
viajar no horário marcado, 
com segurança, chegar ao seu 
destino no horário estipulado e 
receber sua bagagem. Não cre-
mos que ele adquire o bilhete 
com a intenção prévia de ajui-
zar uma ação. Se, porven-
tura, há algum contratempo 
ou ele sofre algum dano, ele 
primeiro tende a procurar a 
empresa aérea responsável. E 
se esta não é capaz de oferecer, 
na seara administrativa, uma 
resolução satisfatória, é justo 
que o consumidor possa ajui-
zar uma ação. Vai ficar a critério 
do Poder Judiciário reconhecer 
se houve ou não violação de 

direitos no caso em questão”, 
comentou Vitor Hugo.

O diretor do Ministério da 
Justiça defende que a judicia-
lização, em qualquer setor, é 
resultado de diversos fatores, 
assim como o aumento dos 
preços das passagens. “Temos 
sim que fazer um amplo debate 
sobre a judicialização no setor 
aéreo, mas sem condená-la 
previamente. Tampouco deve-
mos condenar consumidores 
que buscam a reparação de 
danos sofridos ou repassar 
aos consumidores os ônus da 
operação das companhias. 
Pelo lado dos consumidores, o 
que discutimos é a necessária 
ampliação dos canais de comu-
nicação e atendimento aos 
consumidores”, disse o diretor.

Agosto Lilás
A OAB Cascavel 
participou do lançamento 
da campanha “Papo 
de Macho: Homem 
de verdade respeita”, 
iniciativa da primeira-
dama de Cascavel, 
Fabíola Paranhos, e dos 
promotores de Justiça 
Alex Fadel e Guilherme 
Rezende. O projeto faz 
alusão a Agosto Lilás, 
mês de combate à 
violência doméstica, 
e foi lançado na 
terça-feira (27).

Revista 
comemorativa
destaque especial para 
a revista digital que 
celebra tanto os 50 anos 
de Subseção quanto 
o Mês da Advocacia. 
A publicação reúne 
conteúdos relevantes e 
atuais para profissionais 
do Direito e toda a 
sociedade, inclusive 
relatos da história da 
entidade, retrospectiva 
de ações e resultados 
e artigos técnicos. 
É possível conferir a 
edição pelo site da 
OAB Cascavel ou nas 
redes sociais.

Confraternização
após dias intensos de 
preparativos e realização 
da 3ª JAIOP Integração 
Acadêmica (Jornada 
da Advocacia Iniciante 
do Oeste do Paraná), a 
Comissão de Advocacia 
Iniciante organizou 
uma confraternização 

Mulheres na política
Na quinta-feira (22), a OAB Cascavel promoveu 

o evento “Mulheres na Política”, voltado ao 
desenvolvimento e à preparação das mulheres que 
irão concorrer ao pleito 2024. Na ocasião, foram 

realizadas palestras, comandadas pelas advogadas 
Juliana Luiz Prezotto e Erica Pina do Carmo de 

Souza. A Subseção reafirma sua vontade de ampliar 
a participação feminina na política.

especial. O encontro 
ocorreu no dia 22 
de agosto, durante a 
reunião ordinária do 
grupo. A Comissão está 
de parabéns pelo belo 
trabalho desenvolvido.

Palestra 
sobre leilões
Nesta sexta-feira (30), 
ocorrerá a palestra 
“Desmistificando 
leilões”, promovida pela 
Comissão de Direito 
Imobiliário da OAB 
Cascavel. O leiloeiro 
Joney Marcelo palestrará 
na sede da Subseção. 
O coffee break inicia 
às 08h e a palestra, às 
08h30. Os advogados 
podem se inscrever por 
meio do link disponível 
nas redes sociais da 
OAB Cascavel.

OAB Cascavel Cast
Com objetivo de informar 
sobre temas atuais 
relacionados ao Direito 
e à OAB Cascavel, 
a Subseção realiza 
periodicamente o OAB 
Cascavel Cast. Embora 
seja um podcast voltado 
para a advocacia, 
toda a sociedade 
se beneficia com os 
conteúdos jurídicos 
e esclarecedores. O 
podcast é transmitido 
no canal do YouTube da 
entidade. Um projeto 
inovador e que tem 
sido um importante 
instrumento de 
comunicação.  

Aumento de queixas
Advogado do Instituto de 

Defesa de Consumidores (Idec), 
Igor Marchetti, afirmou que a assi-
natura do acordo preocupa a orga-
nização, que há décadas monitora 
a prestação de serviços de trans-
porte aéreo. “Percebemos, nos 
últimos anos, um aumento das 
queixas e uma fragilidade na atua-
ção da Anac contra as empresas. 
Daí termos ficado preocupados ao 
saber do acordo. Em vez de fisca-
lizar e questionar as companhias 
em casos de serviços mal pres-
tados, a Anac prefere questionar 
os passageiros que levam suas 
queixas ao arbítrio da Justiça. 
Para nós, isso é problemático. 
Inclusive porque, obviamente, 
os cidadãos, a parte vulnerável 
nesta relação, não foram consul-
tados sobre o assunto”, comen-
tou Marchetti, associando parte 
das disputas nos tribunais a uma 
“divergência” entre o Código de 
Defesa do Consumidor e normas 
da Anac que, segundo o advo-
gado, tendem a beneficiar os 
interesses das empresas.
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Sem surpresas: Galípolo é indicado 
por Lula para presidir o Banco Central
Brasília – O economista Gabriel 
Galípolo é o indicado do presi-
dente Lula para a presidência 
do Banco Central. O anúncio foi 
feito ontem (28) pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, no 
Palácio do Planalto.  

“O presidente da República 
me incumbiu de fazer um co-
municado aqui, de que hoje ele 
está encaminhando ao Sena-
do Federal, ao presidente [Ro-
drigo] Pacheco e ao senador 
Vanderlan, presidente da CAE 
[Comissão de Assuntos Econô-
micos], o indicado dele para a 
presidência do Banco Central, 

Refis: prazo para programa de regularização de dívidas tributárias encerra em setembro
Curitiba – O Refis entra em sua 
reta final somando mais de 
R$ 1,35 bilhão de débitos fis-
cais regularizados em quatro 
meses. A adesão ao Programa 
de Parcelamento Incentivado 
de dívidas tributárias, aberto 
em abril pela Secretaria da 
Fazenda (Sefa) e pela Receita 
Estadual do Paraná, se encerra 
em setembro e os contribuin-
tes devem ficar atentos aos 
prazos para poderem regula-
rizar seus débitos com redução 
de multas e de juros.

De acordo com os dados 
mais recentes da Receita Esta-
dual, R$ 1,3 bilhão foi regula-
rizado via parcelamento, com 
1.687 termos de acordo assi-
nados no período. Os outros 
R$ 59 milhões foram pagos à 
vista, distribuídos em 5.089 
operações de pagamento.

Pessoas físicas e jurídicas 
que queiram aderir ao Refis 
têm até o fim de setembro para 

que vem a ser o Gabriel Galí-
polo, que hoje ocupa a dire-
toria de Política Monetária do 
banco”, revelou o ministro.

Para assumir o cargo, Ga-
lípolo ainda precisará ter o 
nome aprovado pelo Senado 
Federal, que realizará uma sa-
batina com o indicado, para 
um mandato de quatro anos à 
frente do BC. Se aprovado, ele 
substituirá Roberto Campos 
Neto, cujo mandato se encer-
ra no dia 31 de dezembro.

“Na mesma magnitude, é 
uma honra, um prazer e uma 
responsabilidade imensa ser 

indicado à presidência do 
Banco Central do Brasil pelo 
ministro Fernando Haddad 
e pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva”, disse Galípo-
lo ao lado de Haddad após o 
anúncio da indicação. Ele se 
recusou a responder pergun-
tas em “respeito ao processo 
e à institucionalidade”.

Ex-secretário de Economia 
e de Transportes do governo 
de São Paulo, Galípolo traba-
lhou na Federação das Indús-
trias do Estado de São Paulo 
(Fiesp), no Centro Brasileiro 
de Relações Internacionais e 

no Banco Fator, instituição que 
ele fundou. Em 2023, assumiu 
o cargo de secretário-executivo 
do Ministério da Fazenda, até 

ser indicado e aprovado para 
a diretoria de Política Monetá-
ria do BC, que ele ocupa desde 
julho do ano passado.

iniciar o processo de regulari-
zação – e as datas variam de 
acordo com o tipo de paga-
mento escolhido. Para parce-
lamentos, o prazo para adesão 
é 26 de setembro, enquanto os 
pagamentos à vista podem ser 
feitos até o dia 30.

Contudo, a orientação é 
não deixar para a última hora. 
No caso de dívidas ativas ajui-
zadas, os contribuintes devem 
entrar em contato com a Pro-
curadoria Geral do Estado até 

o dia 20 de setembro para re-
gularização dos honorários e 
emissão do Termo de Regu-
larização para Parcelamen-
to (TRP). No caso de débitos 
tributários ainda em discus-
são administrativa, é possível 
reconhecer parte do débito, in-
dicando os fatos que pretende 
parcelar até o dia 2 de setembro.

A homologação do parcela-
mento se dá pelo pagamento 
da primeira parcela, que deve-
rá ser feito até o último dia útil 

Caged registra criação de 188 mil postos de trabalho em julho
Brasília – Após subir em junho, a 
criação de emprego formal caiu 
em julho. Segundo dados divul-
gados pelo Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), do Ministério do Traba-
lho e Emprego, 188.021 postos de 
trabalho com carteira assinada 
foram abertos no último mês. O 
indicador mede a diferença entre 

contratações e demissões.
A criação de empregos subiu 

32,3% em relação ao mesmo 
mês do ano passado. Em julho 
de 2023, tinham sido criados 
142.107 postos de trabalho, nos 
dados com ajuste, que conside-
ram declarações entregues em 
atraso pelos empregadores. Em 
relação aos meses de julho, o 

volume foi o maior desde 2022.
Nos sete primeiros meses do 

ano, foram abertas 1.492.214 
vagas. Esse resultado é 27,2% 
mais alto que no mesmo perío-
do do ano passado. A compa-
ração considera os dados com 
ajustes, quando o Ministério 
do Trabalho registra declara-
ções entregues fora do prazo 

pelos empregadores e retifica 
os dados de meses anteriores.

O resultado acumulado é 
o maior desde 2021, quando 
tinham sido criados 1.787.662 
postos de trabalho de janeiro a 
julho. A mudança da metodo-
logia do Caged não torna pos-
sível a comparação com anos 
anteriores a 2020.

Programa
Aproximadamente 30 mil empresas são elegíveis para o Refis. Juntas, 

elas podem regularizar cerca de R$ 40 bilhões em débitos pendentes 
com o Estado. Entre os tributos incluídos no Refis estão o Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) e o Imposto de Transmis-
são Causa Mortis e Doação (ITCMD).

O programa abrange débitos relacionados a fatos geradores ocorridos 
até 31 de julho de 2023. Para participar, os contribuintes devem acessar 
a página oficial do Refis da Receita Estadual, onde é possível verificar 
se possuem débitos vinculados para efetuar o pagamento. 

do mês da adesão. As demais 
parcelas devem ser quitadas 

até o último dia útil dos meses 
subsequentes.

AGÊNCIA BRASIL

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.412,00 20% R$ 282,40

Valor máximo R$ 7.786,02 20% R$ 1.557,20

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % JUN JUL ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,21 0,38 2,87 4,50

IGP-M (FGV) 0,81 0,61 1,71 3,82

IGP-DI (FGV) 0,50 0,83 1,95 4,16

Índice JUN JUL AGO

IGP-M (FGV) 0,9966 1,0245 1,0382

IGP-DI (FGV) 1,0088 1,0288 1,0416

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 10,50%  | TJLP: 6,91%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:4ª parcela

vence em 30/08, com juros Selic de 2,70%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

26/7 a 26/8 0,5676 0,5676 0,0673

27/7 a 27/8 0,5674 0,5674 0,0671

28/7 a 28/8 0,5712 0,5712 0,0708

1/8 a 1/9 0,5711 0,5711 0,0707

2/8 a 2/9 0,5671 0,5671 0,0668

Ações % R$

Petrobras PN +1,43% 39,60 

Vale ON -0,72% 59,37 

ItauUnibanco PN +2,16% 37,37 

Bradesco PN +1,62% 15,67 

Lojas Renner ON -3,76% 17,66 

Casas Bahia ON +3,06% 6,74 

IBOVESPA: +0,42% 137.343 pontos

Iene 144,48

Libra est. 0,76

Euro 0,90

Peso arg. 949,50

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,9% 5,5550 5,5560 -1,7%

PTAX  (BC) +0,6% 5,5309 5,5315 -2,3%

PARALELO +1,0% 5,4600 5,8800 -1,5%

TURISMO +1,0% 5,4600 5,8600 -1,5%

EURO +0,3% 6,1537 6,1549 +0,4%

R$/m2 JUN JUL %m %ano %12m

Paraná 2.321,66 2.396,21 3,21 4,34 4,84

Norte 2.350,75 2.333,69 -0,79 3,87 11,10

Oeste 2.364,32 2.373,06 0,37 1,54 4,14

DÓLAR 28/08

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 28/08 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP: JAN a DEZ

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1856,94 

II R$ 1927,02 

III R$ 1989,86 

IV R$ 2134,88

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/24 a dez/24)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 6,67 6,67 6,91

Sal. mínimo 1.412,00 1.412,00 1.412,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA set/24 958,50 -9,00 -8,0%

FARELO set/24 310,80 -6,50 -7,0%

MILHO set/24 365,25 -2,00 -7,3%

TRIGO set/24 514,25 6,00 -1,8%

SOJA 118,87 0,7% -4,3% 118,00

MILHO 50,63 0,0% 1,2% 50,00

TRIGO 75,83 -0,1% 1,5% 78,00

BOI GORDO 237,79 0,1% 4,1% 230,00

SUINO 8,58 0,2% 11,9% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 28/08 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 28/08 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 28/08 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 129,00 3,2% -3,0%

SOJA Paranaguá 132,00 1,5% -7,0%

MILHO Cascavel 54,00 0,0% -1,8%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.412,00) 7,5%

De R$ 1.412,01 a R$ 2.666,68 9%

De R$ 2.666,69 a R$ 4.000,03 12%

De R$ 4.000,03 a R$ 7.786,02 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.412,00 5% R$ 70,60

Valor máximo R$ 7.786,02 20%R$ 1.557,20

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,30

Peso arg. R$ 0,006

R$1: 1.382,17 guaranis
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

        

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Assuntos familiares podem concentrar a sua aten-
ção. Tente equilibrar o serviço com as tarefas e 
obrigações em casa! A praticidade e o realismo 
para lidar com o que vier pela frente serão o seu 
trunfo para encher o bolso. Vênus envia energias 
maravilhosas para o amor. 
Cor: PINK Palpites: 32, 15, 33 

TOURO  21/4 a 205
Sua habilidade de comunicação segue a mil, o que 
pode ajudar na hora de finalizar qualquer tarefa 
pendente no trabalho. Mas, à tarde, a entrada de 
Vênus em Libra coloca assuntos profissionais em 
destaque e avisa que não deve faltar serviço pela 
frente. O amor fica mais agitado. 
Cor: VIOLETA Palpites: 26, 06, 17 

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Você vai dar um show na hora de lidar com dinheiro, 
e pode encontrar novas oportunidades lucrativas 
se seguir seus instintos! E a entrada de Vênus em 
seu paraíso astral tem tudo para dar aquele brilho 
novo nos seus projetos. O ciúme segue em alta no 
amor, mas seu charme também se destaca. 
Cor: ROSA Palpites: 11, 18, 20 

CÂNCER 21/6 a 21/7
Vênus destaca assuntos familiares ou ligados ao lar, 
e isso pode ser positivo na vida profissional tam-
bém! Mudanças no lar contam com as melhores 
energias, e pode até fazer mudanças importantes 
mais tarde. O amor promete fortes emoções, mas 
vale diminuir o ciúme. 
Cor: AMARELO Palpites: 36, 21, 48

LEÃO 22/7 a 22/8
Com a Lua ainda infernizando o seu astral, você vai 
sonhar com paz. Agir nos bastidores pode ser uma 
boa pedida para dar conta do que precisa fazer. 
Mas Vênus entra em cena e ativa seu lado comuni-
cativo, melhorando a interação com clientes, cole-
gas e amigos! O astral fica leve no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 48, 12, 03 

VIRGEM 23/8 a 22/9
Sua habilidade pra interagir com os colegas será 
um grande trunfo, e Vênus ainda destaca sua habi-
lidade para lidar com dinheiro. Ouvir outros pon-
tos de vista pode ser muito inspirador, e amizades 
contam com a proteção das estrelas. Os laços no 
amor podem se fortalecer ainda mais. 
Cor: AZUL Palpites: 30, 21, 27  

LIBRA  23/9 a 22/10
Sua disposição pra cuidar do que aparecer pela 
frente segue em alta, e você pode se sair bem ao 
montar projetos para o futuro! Também vai se 
importar mais com o que os outros pensam a seu 
respeito, por isso, faça a sua parte para causar 
boas impressões. O amor conta com a proteção 
dos astros. 
Cor: MARROM Palpites: 08, 17, 24 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Os astros garantem as melhores vibes para 
momentos de lazer, e você pode cuidar de proje-
tos que envolvem outras pessoas. Vênus vai desta-
car sua intuição, e você pode descobrir segredos, 
inclusive sobre alguém da família. O amor segue 
protegido pelos astros. 
Cor: PRETO Palpites: 17, 33, 06 

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
A quinta promete algumas mudanças e surpresas, 
mas tudo deve correr da melhor maneira para os 
seus interesses no final das contas. E mudanças 
em casa contam com a proteção das estrelas. A 
intimidade pega fogo no amor. 
Cor: GOIABA Palpites: 19, 57, 37 

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Tudo o que for feito em sociedade tem mais chance 
de ter sucesso, e esse pode ser o momento para 
conversar sobre uma parceria! E com Vênus aben-
çoando as suas ambições, há chance de engordar 
o bolso e encontrar negócios lucrativos. O astral é 
perfeito no amor. 
Cor: ROXO Palpites: 36, 45, 57

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Cuidar das tarefas de rotina vai exigir um esforço 
extra se quiser dar conta das suas obrigações, já 
que deve chover trabalho pela frente. Mas as estre-
las garantem que isso deve se refletir de maneira 
pra lá de positiva nas finanças! O amor conta com 
mais animação. 
Cor: VERDE Palpites: 04, 15, 40 

PEIXES 20/2 a 20/3
A Lua segue em seu paraíso astral, sinal de que 
você pode contar com a sorte. Se quiser fazer uma 
fezinha ou entrar em um sorteio, vá em frente! E 
com Vênus de mudança para Libra, vai sobrar ener-
gia para fazer algumas mudanças: siga sua intui-
ção! O amor segue protegido. 
Cor: CEREJA Palpites: 16, 45, 54  

                                     

        

Crescente
11/09 - 03h05

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 29/8/2024
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Curitiba
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Hiato de
"coesão"

O processo que visa
gerar maior adapta-
ção das espécies em

um ambiente

Cobertura
de bolos

Um dos sin-
tomas da 

concussão
cerebral

2/ax. 3/arc — oil. 6/pogrom. 7/sinapse. 8/mea-culpa. 11/diego rivera.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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N A P E S S O A
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P I P A T R I O S
CO A L H A R S C

V E T A D A R O
I I C O B R E

A N O T A A T U M
D R C U R S O
I D O S A O D
C O N G R E S S O

M O M O A D E U S

Afligir;
angustiar 

Tecnolo-
gia da In-
formação

(sigla)

Assento
para acu-
sados no
tribunal

(?) de mel: 
sucede ao 
casamento

Arredio;
descon-

fiado

Alisada
(roupa)

com ferro

(?) Mace-
do, líder
da Igreja
Universal

Formações
como os

Reis
Magos

Desgaste
de uma 

articulação
(Patol.)

Metal 
de fios

elétricos

Agenda
um com-
promisso

Bons (?):
boas

maneiras

A mulher 
da terceira

idade

Qualidade
natural
(fig.)

A vogal
do jogo 
da velha

Seu, em
espanhol

Rei (?),
atração

do
Carnaval

Palavra
de des-
pedida

Oceanos que banham
a África do Sul

Atreve-se Sílaba de 
"rasgo"

Avarento; 
mesquinho
Apartamen-
to (pop.) 

Caneta,
em inglês
Área da
escola

CPF: Ca-
dastro de
(?) Física 
Aba do boné

Sódio
(símbolo)
Papagaio
(bras.)

Armação
de óculos
Caixa do
tesouro

Peixe
de patês
Lado da
moeda

Azedar 
(o leite) 
Proíbe

(uma lei)

(?) está:
eis aqui
Assento

real

Assem-
bleia; par-
lamento

Série de
aulas

Stênio Gar-
cia, ator

Vitamina
do caju
Estou
ciente 

Banguela

Atuais;
modernas

A letra da
palma da

mão

2/su. 3/pen. 6/arisco. 7/coalhar. 9/congresso.

Tenham o cuidado de não esquecer da aliança que o Senhor, 
o seu Deus, fez com vocês; não façam para si ídolo algum com a 
forma de qualquer coisa que o Senhor, o seu Deus, proibiu. Pois 

o Senhor, o seu Deus, é Deus zeloso; é fogo consumidor. 

Deuteronômio 4:23-24
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Rio de Janeiro – Depois da 
cerimônia de abertura, hoje é 
dia de iniciar as disputas por 
medalhas nos Jogos Paralím-
picos de Paris. Segunda maior 
delegação do evento, o Brasil 
traçou uma meta audaciosa 
para os atletas – superar cam-
panhas anteriores e buscar o 
Top5 do quadro de medalhas. 

A projeção para Paris, de 
acordo com o vice-presidente 
do Comitê Paralímpico Bra-
sileiro, Yohansson do Nasci-
mento, é que o país supere os 
recordes de 72 medalhas e 22 
ouros conquistados nos Jogos 
Paralímpicos de Tóquio, em 
2021. “Nossa projeção aponta 
para 80 medalhas. O desafio é 
fazer que a maior parte delas 
seja dourada. Eu acredito 
muito que vamos ficar nesse 
patamar. Será histórico para o 
Brasil”, afirma Yohansson.

PRIMEIRAS MEDALHAS
Nesta quinta-feira (29), os 

brasileiros disputarão as pri-
meiras medalhas. Caso os 
atletas avancem em todas as 
possibilidades, serão 14 fi-
nalistas. A modalidade com 
maior número de atletas com 
chances de brigar pelo pódio 
nesta quinta é a natação. Doze 
nadadores do Brasil entrarão 
na água na estreia da modali-
dade. Onze deles disputarão as 
classificatórias na manhã fran-
cesa e, se avançarem, farão as 
finais no final da tarde e início 
da noite na Arena La Défense.  
O único brasileiro que competi-
rá em uma final direta é o pau-
lista José Ronaldo, da classe 
S1 (limitações físico-motoras), 
que tentará subir ao pódio nos 
100m costas, às 12h50. 

Além dos doze nadadores, 
o ciclista goiano Carlos Alberto 

Cascavel – Há três dias, Vasco 
e Athletico fizeram um jogo 
tenso e que terminou em con-
fusão na entrada dos vestiá-
rios após a virada cruzmaltina 
pelo Campeonato Brasileiro. 
Nesta quinta-feira, os times se 
reencontram em São Januário, 
pelas quartas de final da Copa 
do Brasil. 

O time paranaense contará 
com os retornos de Gamarra e 
Zapelli, que estavam suspen-
sos. Com isso, Thiago Heleno e 

Kaique Rocha devem ser man-
tidos na defesa. 

Porém, o técnico Varini não 
poderá contar com Fernandi-
nho e Pablo, entregues ao de-
partamento médico, Praxedes 
e Zé Vitor, que já atuaram por 
outras equipes. 

O Vasco fechou sua prepa-
ração na tarde de ontem (28), 
com o lateral Paulo Henrique 
sendo a única baixa, por conta 
de suspensão. Porém, o time 
deve apresentar uma novidade 

ao torcedor: o atacante Jean 
David. Apresentado ontem, o 
chileno é o quinto reforço do 
Vasco nesta segunda janela de 
2024 e já está com a documen-
tação em ordem.

“Cheguei há uma semana, 
já treinei com meus compa-
nheiros em campo. Me senti 
muito bem, estou à disposição, 
espero poder acompanhar a 
equipe e brigar por uma vaga 
de titular com meus compa-
nheiros”, afirmou. 

Em reencontro, Athletico encara o Vasco

Vasco e Athletico se enfrentam pela Copa do Brasil 
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 São Paulo – Considerado 
pelo torcedor corintiano a 

pedra no sapato, o Juventu-
de quer manter o histórico 
recente favorável na parti-
da desta quinta-feira (29), 

pela Copa do Brasil. Nos úl-
timos seis confrontos entre 
as duas equipes, o time de 

Caxias do Sul só perdeu 
uma vez. A partir das 20h, 

eles jogam no Alfredo Jaco-
ni em busca de vantagem 

para a partida de volta. 
O problema é que Jair 

Ventura tem quase um time 
inteiro de desfalques. Os late-
rais Gabriel Inocêncio e João 
Vitor e o atacante David da 

Hora já entraram campo por 
outras equipes. No departa-

mento médico estão o vo-
lante Thiaguinho, o zagueiro 
Lucas Freitas, o volante Man-
daca e os atacantes Gabriel 
Taliari e Gilberto. O zagueiro 

Rodrigo Sam e o lateral Ewer-
thon iniciaram a transição 
física, mas não devem ter 

condições de jogo. Já o vo-
lante Ronaldo continua os 
treinamentos específicos, 
após ficar um longo perío-
do sem atuar. E ainda tem 
o meia Jadson, suspenso.

NO TIMÃO
Sem desfalques para a 

partida, o Corinthians pode 
ter mudanças em relação 

ao time que entrou em 
campo no fim de semana. 
No domingo, o Timão ini-
ciou o jogo contra o Forta-

leza com Hugo; Cacá, André 
Ramalho e Félix Torres; 

Matheuzinho, Ryan, Char-
les, Garro e Matheus Bidu; 
Talles Magno e Pedro Raul. 

São Paulo - O zagueiro Juan 
Izquierdo, do Nacional-URU 
teve a morte confirmada na 
última terça-feira. Ele estava 
internado em São Paulo de-
pois de sofrer uma arritmia 
cardíaca durante o jogo da 
Libertadores no Morumbis. O 
jogador desmaiou em campo 
e foi levado de ambulância 
para o hospital, onde ficou 
na UTI (Unidade de Terapia 
Intensiva).

Ao longo dos dias, Izquier-
do permaneceu sedado, em 
ventilação mecânica e sob 
cuidados intensivos neuro-
lógicos, mas sem apresentar 
melhora em seu quadro.

O falecimento gerou uma 
série de mensagens de fãs e 
clubes pelo mundo, se solida-
rizando com a família. A sede 
do Nacional amanheceu co-
berta com flores e nas redes 

 Rio de Janeiro – O Fla-
mengo oficializou a con-
tratação de seu terceiro 
reforço na janela. Tra-

ta-se de Carlos Alcaraz, 
meio-campista argentino 

de 21 anos. No anúncio 
feito nesta quarta-feira, 
o Rubro-Negro brincou 
com o fato de o jogador 
ser homônimo do tenis-
ta espanhol que ocupa a 

terceira colocação do ran-
king da ATP. Alcaraz assi-

nou contrato em Londres, 
com vínculo até agosto 
de 2029. O argentino é 

aguardado nos próximos 
dias no Rio de Janeiro.

Soares vai disputar a prova de 
perseguição 3000m da classe 
C1 (bicicletas convencionais) e 
também poderá entrar na luta 
por um lugar no pódio nesta 
quinta-feira. Outra atleta bra-
sileira que também tem possi-
bilidade de chegar a uma final 
na estreia é a lutadora gaúcha 

de taekwondo Maria Eduarda 
Stumpf, da categoria até 52 kg. 

O Brasil também será repre-
sentado em outras modalidades 
nesta quinta-feira. Estas, porém, 
não têm disputas por medalhas 
na data. São elas: badminton, 
vôlei sentado, tiro com arco, 
bocha, tênis de mesa e goalball.  

Brasil tem meta ousada na Paralimpíada de Paris

Flamengo
confirma 
Alcaraz

Juventude 
tabu com 
o Timão

Morte de Izquierdo enluta o futebol
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sociais várias postagens citam 
o jogador. 

A CBF determinou que 

nos jogos realizados no país, 
ontem e hoje, seja observado 
o minuto de silêncio. 
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Velas de ignição podem dar indícios
de mau funcionamento do motor

Em oficinas,  mecâni-
cos frequentemente encon-
tram velas de ignição sujas 
ou encharcadas, o que pode 
ocorrer por diversos moti-
vos. A NGK, marca da Niterra 
especializada em componen-
tes para sistemas de ignição, 
oferece orientações sobre três 
sinais de acúmulo de resíduos 
e líquidos no componente que 
podem indicar problemas no 
motor dos veículos.

1 - Resíduo ou encharca-
mento de gasolina: identificá-
vel pela mudança na colora-
ção do isolador cerâmico, esse 
problema decorre da presença 
de combustível não queimado 
e ocorre mais frequentemente 
se o carro é abastecido com 
gasolina. A causa pode ser a 
falta de estanqueidade nos 
injetores, o que compromete 
o funcionamento do motor e 
pode causar falhas, além de 

contaminar o óleo lubrificante 
do motor reduzindo a sua vida 
útil.

2 - Resíduo ou encharca-
mento de óleo: ocorre quando 
há vazamento do óleo lubrifi-
cante para dentro da câmara 
de combustão, gerando acú-
mulo do de óleo e potencial-
mente levando a falhas graves 
no motor. Geralmente, é cau-
sado por desgaste excessivo 
nas guias de válvulas, resse-
camento de retentores de 
válvulas, desgaste de anéis, 
ovalização de cilindros, pro-
blemas no sistema de pres-
são do cárter de óleo e até 
mesmo problemas no sistema 
de turbo. O uso de óleo lubri-
ficante fora do especificado 
também pode levar ao pro-
blema. Nestes casos, é neces-
sária uma análise mais crite-
riosa do motor, o consumo de 
óleo lubrificante pode levar a 

Estrela da cultura pop: MINI completa 65 anos
A criação revolucionária 

de Sir Alec Issigonis é ampla-
mente conhecida em todo o 
mundo. Seus sucessos tocaram 
a vida cotidiana de muitas pes-
soas e famílias que apreciaram 
e apreciam a essência MINI de 
espaço interno máximo em 
uma carroceria compacta, 
sempre divertida de dirigir e 
com grande personalidade.

 A carroceria de três por-
tas do MINI clássico e do MINI 
moderno é a mais conhecida 
e teve um sucesso significa-
tivo além da vida cotidiana. O 
MINI do Rally de Monte Carlo 
ou o MINI do Rally Dakar tive-
ram grandes sucessos no 

automobilismo, assim como 
os MINIs que correram nas 24 
Horas de Nürburgring. O MINI 
também é um importante 
estrela da cultura pop, acom-
panhando pessoas como Kate 
Moss, Mr. Bean, Brigitte Bardot 
e os Beatles. No entanto, diver-
sos outros tipos de carroceria 
existiram e são pouco conheci-
dos do grande público. 

MINI NO BRASIL
Enquanto a MINI comemora 

65 anos de excelência auto-
motiva, no Brasil já são mais 
de 15 anos com seu legado de 
inovação e sucesso. O anúncio 
da chegada da marca ao país 

foi feito ainda em 2008. Nele, 
“o carro compacto premium 
famoso em todo o mundo” 
chegaria ao Brasil em 2009, 
ainda em tempo para a come-
moração dos 50 anos da cria-
ção da icônica marca inglesa. 

Os primeiros modelos dis-
poníveis no país foram o MINI 
Cooper, MINI Cooper S e MINI 
Cooper S Clubman, equipa-
dos com câmbio manual ou 
automático. Ainda em 2009, 
a família MINI ganhou mais 
uma carroceria bastante 
desejada, o MINI Cabrio, lan-
çado em duas versões: o MINI 
Cooper Cabrio e o esportivo 
MINI Cooper S Cabrio. 

Sinais de
mau funcionamento

Além dos problemas identifi-
cados por reparadores, motoristas 
podem observar sinais em seus 
veículos como o aumento no tempo 
de partida que sobrecarrega o motor 
de arranque e a bateria, eleva os 
custos de manutenção e aumenta 
o consumo de combustível. Parte 
do combustível injetado não é total-
mente queimado, levando a marcha 
lenta irregular, falhas na aceleração e 
aumento das emissões de poluentes.

“As velas de ignição são peças 
que sofrem desgaste com o tempo 
e devem ser substituídas conforme 
o intervalo especificado pelos fabri-
cantes nos manuais dos veículos. 
Uma simples inspeção da vela por 
parte do mecânico, pode evitar mui-
tos problemas ao motor e em casos 
mais extremos, alertar para futuras 
manutenções que serão necessá-
rias,” afirma Hiromori Mori, consul-
tor de Assistência Técnica da Niterra.

Enquanto a MINI comemora 65 anos de excelência automotiva, no 
Brasil já são mais de 15 anos com seu legado de inovação e sucesso

Acúmulo de resíduos merece atenção e as velas devem ser 
substituídas regularmente
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danos graves. 

3 - Acúmulo de carbono: 
indica que a mistura de ar e 
combustível está excessiva-
mente rica. Isso pode resul-
tar em consumo elevado de 

combustível ou óleo lubrifi-
cante e sinalizar falhas no sis-
tema de injeção de combustí-
vel. Uma mistura inadequada 
compromete a eficiência do 
motor e reduz a vida útil dos 
componentes.
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
Paranaense Light terá 3ª etapa sábado

Uma das últimas oportunidades para pilotos e equipes treinarem para 
as provas do Grupo 2 do Campeonato Brasileiro em regime de corrida, a 3ª 
etapa do Paranaense Light será realizada neste final de semana em Londrina 
(PR). Amanhã a pista está reservada para os treinos oficiais e no sábado 
serão realizadas as tomadas de tempo e as provas, duas para cada catego-
ria. As inscrições podem ser feitas pela internet no endereço https://www.
kartmotor.com.br/inscricao/paranaense-light. 

Ponta Grossa volta a receber a
Velocidade na Terra do Paraná

A Velocidade na Terra do 
Paraná terá prosseguimento 
no próximo fim de semana em 
Ponta Grossa, cidade dos Cam-
pos Gerais, onde está situado 
o Parque de Vila Velha. O Autó-
dromo André de Geus será 
palco da 3ª etapa do Campeo-
nato Paranaense de Veloci-
dade na Terra e a 4ª etapa do 
Campeonato Paranaense de 
Kartcross. 

No sábado (31) serão reali-
zados os treinos livres e classi-
ficatórios, ao passo que as pro-
vas serão todas no domingo. 
A promoção e organização 
serão do Automóvel Clube 

Categoria Tração Traseira
Pos. Piloto Pontos
1º) Gustavo Vicente Ozorio 45
2º) Rudimar Antônio Mahle 42
3º) Luiz Santos Camargo 29
4º) Anderson Valério de Oliveira 28
5º) Mauricio Cazini 24

Categoria Old Fusca Velocidade Carburado
1º) Emanuel Pauzer 91
2º) Marcos Artur Garcia 46
3º) Gustavo Vicente Ozorio 42
4º) Matheus Ruthes Olinisky 38
5º) Rudimar Antônio Mahle 37

Categoria Turismo Injetado
1º) Eduardo César da Silva 60
2º) Matheus Machado 57
3º) GE Colodel 44
4º) Marciano de Paula 42
5º) Leonardo Faggião 29

Categoria Tração Dianteira
1º) Marciano de Paula 50
2º) Jonathan L. Saumer 23
3º) Vithor Gabriel de Souza 18
4º) Everson de Melo 18
5º) Luciano Pinguim 15

Categoria Turismo Carburado
1º) Sandro Stenzowski 92
2º) Vithor Gabriel de Souza 49
3º) Fabricio Matsen Maia 49
4º) Santiago 33
5º) Jonathan J. Saumer 27

Categoria Old Fusca Velocidade
 Injetado
1º) Emerson Vilas Boas 58
2º) Júlio César França Bueno 57
3º) Luciano Laroca 56
4º) Anderson Valério de Oliveira 52
5º) Jéfferson Leopondo Pontes 46

Categoria Marcas
1º) Jean Carlo Gans 91
2º) Amauri Lisboa Júnior/Antonio Carva-
lho 34

Classificação do Paranaense de 
Kartcross/Top 5

Categoria Original CBA
1º) Douglas Luis Rodrigues 86
2º) Maiko Reis de Gregório 69
3º) Marcel Moura Machado 62
4º) Marcello Cezar de Mello 58
5º) Pedro H. Diniz de Moraes 41

Categoria Força Livre
1º) Rodrigo Fernando Meirelles 93
2º) Leonardo Maia 77
3º) Carlos de Codes Crespo 50
4º) Luiz Santos Camargo 38
5º) Augusto Gering 31

Gabriel Kavalco
Gabriel Kavalco foi o piloto que per-
correu maior distância para participar 
da 2ª etapa do Campeonato Metropo-
litano de Kart, disputada sábado, no 
Kartódromo Delci Damian. Ele veio de 
Belo Horizonte e voltou para a capi-
tal mineira com o troféu de segundo 
colocado na categoria Mirim. 

Thaline Chicoski
Chegou a hora de correr em casa na 
Copa Hyundai HB20 para Thaline Chi-
coski. A paranaense de Campo Mou-
rão encara, neste fim de semana, a 
etapa no Autódromo Zilmar Beux, em 
Cascavel (PR), seu estado natal, de 
olho em voltar à liderança da com-
petição: atualmente, Thaline está na 
segunda posição na tabela, com 120 
pontos conquistados, com apenas 
seis tentos de distância com relação 
à liderança.
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Vila Velha, com supervisão da 
FPrA (Federação Paranaense 
de Automobilismo).

Após duas etapas, a Veloci-
dade na Terra tem como lide-
res Gustavo Vicente Ozorio na 

Classificação do Paranaense de Velocidade na Terra/Top 5

categoria Tração Traseira; Ema-
nuel Pauzer, na Old Fusca Velo-
cidade Carburado; Eduardo 
César da Silva, na Turismo 
Injetado; Marciano de Paula, 
Tração Dianteira; Sandro 

Stenzowski, na Turismo Carbu-
rado; Emerson Vilas Boas, na 
Old Fusca Velocidade Injetado; 
e Jean Carlo Gans na categoria 
Marcas. Depois de três etapas, 
Douglas Luís Rodrigues é o 

líder do campeonato na cate-
goria Original CBA no Para-
naense de Kartcross, enquanto 
que Rodrigo Fernando Meirel-
les é o primeiro colocado na 
categoria Força Livre. 

Rodrigo Fernando Meirelles defenderá a liderança da categoria 
Força Livre no Paranaense de Kartcross
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Douglas Luis Rodrigues, líder da categoria Original CBA, busca 
sua terceira vitória no Paranaense de Kartcross
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Em Cascavel, Semana Nacional da Pessoa com 
Deficiência leva Apae mais perto da sociedade
Cascavel - Uma extensa pro-
gramação marcou de 21 a 28 
de agosto, a Semana Nacional 
da Pessoa com Deficiência, 
cujo tema foi “Nossa história: 
quem somos e o que fazemos”. 
Em Cascavel, o último dia foi 
marcado por homenagens, 
apresentações e o pastel da 
Cleuza servido gratuitamente 
pela empreendedora aos alu-
nos dos períodos da manhã e 
tarde, na Apae.

Para a vice-presidente da 
Apae de Cascavel, Amanda 
Basso, a semana serviu para 
estreitar a relação da institui-
ção com a sociedade e chamar 
a atenção para vários desafios 
ainda prementes. Os alunos 
desfrutaram de momentos 
únicos. Acompanharam apre-
sentações, participaram da 
celebração de missas, foram 
até a empresa Seven Têxtil 
conhecer de perto como uma 
indústria funciona e aprovei-
taram para interagir com os 
colaboradores. “Por sinal, as 

empresas poderiam utilizar 
como exemplo e abrir as por-
tas para os alunos conhecerem 
a realidade de cada empreen-
dimento”, sugere Amanda.

Na tarde de ontem (28), a 
equipe cascavelense de Taiko 
fez uma apresentação espe-
cial para os alunos da Apae de 
Cascavel. Inclusive, o grupo vai 
representar o Brasil em uma 

competição de tambores no 
Japão. O grupo é denominado 
Zenshin Daico. Há poucos dias, 
este mesmo grupo esteve em 
Serra Negra, em São Paulo, e 
conquistou a primeira colocação 
no Festival Brasileiro de Taiko.

Outro ponto alto da pro-
gramação ocorreu na segun-
da-feira, com a mesa redonda 
dedicada ao tema central. Par-

FOTOS: ASSESSORIA/APAE CASCAVEL

ticiparam Amanda Basso, Mar-
cos Diel, Rosane Soffiati e Elaine 
Luzia dos Santos. O tema lotou 
a parte inferior do anfiteatro da 
FAG. Na oportunidade, cada par-
ticipante pode contar um pouco 
de sua história e apresentar 
quais os desafios que ainda pre-
cisam ser transpostos na socie-
dade com relação à pessoa com 
deficiência, em pleno século XXI. 

O preconceito continua a ser um 
dos principais.

Também ontem , um dos 
sócios do Proeste, Fernando 
Dorne, prestou uma homena-
gem para a Apae de Cascavel 
por intermédio de um poema. 
Para eternizar esse momento, 
uma placa com os dizeres foi 
afixada no hall de entrada da 
instituição.
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Celebrado ontem, 28 de 
agosto, o “Dia do Avicultor”, faz 
justa homenagem ao produtor 
que está no alicerce de uma 
cadeia produtiva que aponta 
para perspectivas positivas para 
este ano, de acordo com proje-
ções traçadas pela ABPA (Asso-
ciação Brasileira de Proteína Ani-
mal). Tanto a produção, como 
a disponibilidade interna e as 
exportações de carne de frango 
deverão ser recordes em 2024. 

Conforme projeções da 
ABPA, este ano será positivo 
para a produção de carne de 
frango no país, com estimativa 
de crescimento de até 1,8% no 
volume produzido, podendo 
chegar a 15,1 milhões de tone-
ladas. Desse total, cerca de 5,25 

milhões de toneladas devem 
ser destinadas ao mercado 
internacional ao longo dos 12 
meses de 2024 - volume que 
representa 2,2% de alta em 
relação ao ano de 2023. 

Já para o mercado interno, 
serão cerca de 9,85 milhões de 
toneladas, número 1,6% maior 
em relação à oferta total de 
carne de frango para o mercado 
brasileiro em 2023. Nesse qua-
dro, a oferta interna deverá se 
manter estável, com o consumo 
per capita em torno de 45 quilos.

A produção e o consumo de 
ovos também deverão ser recor-
des em 2024, conforme as pro-
jeções da ABPA. A expectativa 
é que a produção alcance 56,9 
bilhões de unidades no ano, com 

um crescimento de até 8,5% se 
comparado ao total de 2023. O 
consumo deverá superar as 263 
unidades por habitante no ano 
- também com alta de 8,5% em 
relação ao índice registrado no 
ano passado.  

A maior parte absoluta 
(99,5%) deverá seguir destinada 
ao mercado interno. Nas expor-
tações, as projeções de embar-
ques não superam as 20 mil 
toneladas para 2024, número 
20% menor em relação ao total 
embarcado em 2023.

“As famílias avicultoras de 
aves e de ovos do Brasil encon-
traram um ano mais positivo 
em 2024, em comparação com 
o que vimos no ciclo passado, 
especialmente entre 2020 e 

2022. Por um lado, o mercado 
internacional tem importado 
cada vez mais nossos produtos 
diante das mudanças do fluxo 
da demanda de nossos concor-
rentes. Por outro, as famílias 
brasileiras estão consumindo 
mais proteínas, resultado de 
um momento econômico posi-
tivo para o Brasil”, avalia Ricardo 
Santin, presidente da ABPA.

As perspectivas positivas 
seguem para o ano de 2025. Con-
forme o projetado pela ABPA, no 
caso da carne de frango, é espe-
rado um incremento de até 2,3% 
na produção, o que representa-
ria um total de 15,35 milhões 
de toneladas.  Deste total, 10 
milhões de toneladas deve-
rão ficar no mercado interno 

Curitiba - O Paraná exportou 
US$ 8,6 bilhões em alimen-
tos e bebidas para 172 países 
diferentes de janeiro a julho de 
2024, de acordo com dados do 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 
organizados e analisados pelo 
Ipardes (Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social). O número de 
países interessados nos pro-
dutos paranaenses e a varie-
dade comercializada reforçam 
a vocação do Estado de ser um 
dos principais e mais comple-
tos fornecedores de alimentos 
do planeta.

Ao longo do período, a China 
foi o principal importador de 
alimentos e bebidas do Paraná, 
com US$ 3,6 bilhões de produ-
tos deste segmento comercia-
lizados. Na sequência estão o 
Irã (US$ 292 milhões), Emira-
dos Árabes Unidos (US$ 271 
milhões), Indonésia (US$ 224 
milhões), Coreia do Sul (US$ 
222 milhões), Holanda (US$ 

220 milhões), Japão (US$ 195 
milhões) e México (US$ 190 
milhões).

Ainda figuram na lista 
gigantes da economia global, 
como Estados Unidos (US$ 
118 milhões), Egito (US$ 116 
milhões), França (US$ 116 
milhões) e Alemanha (US$ 116 
milhões), e pequenos países e 
territórios, como Palau (Ocea-
nia), Gibraltar (Europa), Mont-
serrat (Caribe) e Samoa Ame-
ricana (Oceania), por exemplo.

De acordo com o diretor-pre-
sidente do Ipardes, Jorge Cal-
lado, a diversificação das expor-
tações de alimentos do Paraná 
é fruto de uma soma de fatores, 
como a eficácia da produção 
agrícola e os investimentos em 
inovação e modernização do 
parque industrial local, princi-
palmente das cooperativas.

“Nós comercializamos ali-
mentos não apenas com os 
nossos clientes tradicionais 
como Estados Unidos, China, 
México, mas notamos um 

movimento de abertura de 
novos mercados, como Emira-
dos Árabes, Indonésia e Irã. É 
uma ação conjunta dos seto-
res produtivos com o Governo 
do Estado, incluindo também 
a nossa melhoria de infraestru-
tura”, disse.

CRESCIMENTO
Ao longo dos últimos cinco 

anos, a estratégia de consoli-
dar o Paraná como um grande 
fornecedor de alimentos para 
todas as regiões do mundo 
tem surtido efeito. Em valores 
totais, as exportações de ali-
mentos e bebidas do Paraná 
cresceram 52,9% desde 2019, 
quando eram exportados  
US$ 5,6 bilhões em produtos 
desta natureza.

O total de grandes impor-
tadores de alimentos para-
naenses também aumentou 
no período. Nos primeiros 
sete meses de 2019, 22 países 
importavam US$ 50 milhões ou 
mais em alimentos do Paraná. 

No mesmo período de 2024, 36 
países superaram esta marca.

Ao longo destes anos, vários 
países também aumentaram 
as importações de alimen-
tos do Paraná. Para a China, 
por exemplo, a venda de ali-
mentos paranaenses cresceu 
76,7%. Para os Estados Unidos, 
as exportações de comida subi-
ram 43,7% no período.

Países como Índia, Irlanda, 
Indonésia, México, Vietnã, Egito, 
Tailândia e Turquia mais do 
que dobraram as importações 
de produtos alimentícios do 
Paraná ao longo de cinco anos.

PRODUTOS
O principal produto alimen-

tício exportado pelo Paraná 
entre janeiro e julho foi a soja, 
com US$ 3,5 bilhões, seguida 
pela carne de frango (US$ 2,1 
bilhões), farelo de soja (US$ 
859 milhões), açúcares e mela-
ços (US$ 831 milhões), carne 
suína (US$ 199 milhões) e café 
torrado (US$ 182 milhões). O 

 A
B

PA
/D

IV
U

LG
A

Ç
Ã

O

Dia do Avicultor: Setor projeta recordes de produção, consumo e exportações

(volume 1,5% maior em relação 
ao projetado para 2024), e 5,35 
milhões serão destinados às 
exportações (+1,9% em relação 
ao esperado para 2024). O con-
sumo de carne de frango deverá 
ser maior, chegando a 46 quilos 
per capita, índice 2% maior em 
relação ao esperado para 2024.  

Supermercado do mundo: 
PR exporta alimentos e 
bebidas para 172 países

Estado ainda exportou uma 
série de produtos industriali-
zados e com valor agregado, 
como sucos (US$ 44 milhões), 
filés de peixe (US$ 19 milhões) 
e chocolates e preparações de 
cacau (US$ 10 milhões), por 
exemplo.

Neste início do ano o Paraná 
ainda bateu recorde na expor-
tação de ovos, mais do que 
dobrou a comercialização de 
mel com outros países e regis-
trou alta de 20% na venda de 
tilápia para fora do Brasil. No 
primeiro caso, foram 5.515 
toneladas de ovos exportadas 
para 36 países, contra 3.721 
toneladas no primeiro semes-
tre de 2023, até então o melhor 
resultado. Já o mel paranaense 
alcança 23 países, com desta-
que para Estados Unidos, repre-
sentando 75% das exportações, 
Canadá, Alemanha e Austrália.

A produção de peixes, setor 
em que o Paraná é líder nacio-
nal, também tem gerado maior 
interesse no Exterior. A expor-
tação de pescados já alcançou 
3,26 mil toneladas em 2024. O 
principal destino do pescado 
paranaense é os Estados Uni-
dos, que concentram 98% das 
exportações. Foram US$ 15,9 
milhões vendidos para o país 
norte-americano, majoritaria-
mente de tilápia. 
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Soja: R$ 118,00 
Milho: R$ 50,00 
Trigo: R$ 78,00 
Feijão Carioca: R$ 220,00 
Feijão Preto: R$ 320,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 240,00 
Vaca em pé (padrão corte): R$ 215,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 8,39 (PR) 
Leite: R$ 2,81 (Litro/Junho) 
Tilápia: R$ 8,08 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 8,50 
Pinto de corte: R$ 2,50 
Pinto de postura: R$ 5,80 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em julho (kg/vivo/cordeiro) R$ 12,33 
Dólar: R$ 5,54
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Cascavel - Diante das notícias nos últi-
mos dias em torno do impulso nas co-
tações da soja por conta do dólar alto, a 
reportagem do Jornal O Paraná buscou 
mais esclarecimento profissional de uma 
das consultorias mais respeitadas do 
agronegócio nacional, a StoneX. A taxa 
cambial levou a produtor a intensificar 
as negociações por parte do produtor. 
Mas o cenário não é o que parece, con-
forme explica Leonardo Martini, consul-
tor da StoneX e especialista na área de 
gerenciamento de risco. “Não temos ne-
nhuma mudança nos fundamentos do 
mercado”, comenta.

No mercado internacional, os núme-
ros divulgados pela consultoria Pro Far-
mer, com base no relatório final do tour 
agrícola, prevendo uma colheita recorde 
de soja nos Estados Unidos e até mesmo 
superando as expectativas do governo, 
foi classificada pelo consultor de StoneX 
como um “número absurdo” de quase 
129 milhões de toneladas de soja.

Neste mês, o USDA (Departamento de 
Agricultura dos Estados Unidos), proje-
tou um aumento da safra de 121 milhões 
de toneladas para 125 milhões de tone-
ladas, abaixo da estimativa feita pela Pro 
Farmer. “Vamos ver o que o USDA traz 
agora em setembro. Obviamente tem 

Soja: Consultor detalha momento atual com
colheita recorde nos EUA e cotação do dólar

“UNIVERSIDADE A CÉU ABERTO”

Mais de 150 alunos do Colégio Wilson Joffre, um dos mais tradicionais de Cascavel e 
da região, foram recepcionados no Show Rural Coopavel de Inverno, pelo presidente 
Dilvo Grolli, e o superintendente do Itaipu Parquetec, o professor Irineu Colombo, e o 
doutor em Ecofisiologia Elmar Floss. Os alunos do Wilson Joffre presentes no Show 
Rural de Inverno estão matriculados em mais de 20 carreiras diferentes, muitas delas 
conectadas às áreas da agropecuária. “Estamos muito felizes com a oportunidade de 
participar de um evento tão bem organizado e que se assemelha a uma universidade 
a céu aberto. As informações e as experiências que os alunos têm durante as visitas 
mostram na prática o que é e a força do agronegócio brasileiro”, disse a professora 
Cenalíria Vieira, coordenadora de cursos do colégio. 
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ainda os 15, 20 dias até o início da co-
lheita e pode ser que muda alguma coisa 
por conta do calor e da falta de chuvas 
nas próximas semanas”.

O fundamento é muito baixista para a 
soja e segue baixista. Entretanto, é preciso 
observar também questões relacionadas 
à macroeconomia, especificamente sobre 
os juros. “As falas do Powell [Jerome] Po-
well [presidente do Fed] confirmando a 
tendência de queda nos juros america-
nos e o dólar index caindo muito forte 
foram observadas dias atrás, mexendo 
um pouco com o cenário de mercado”.

Conforme Martini, quando o dólar 

index cai frente às outras moedas, a 
Bolsa de Chicago tende a corrigir para 
manter a commodity competitiva, ver-
sus o resto do mundo. Ou seja, nos últi-
mos dias, tem ocorrido uma sequência 
de correções. No último fim de semana, 
as tensões aumentaram com Israel bom-
bardeando o Líbano no Oriente Médio. 
“Esse cenário vem puxando forte o preço 
do barril do petróleo subindo 3% e refle-

tindo no óleo de soja, ou seja, o comple-
xo como um todo”.

A partir do anúncio da Pro Farmer, 
a reação imediata da soja foi de queda. 
Agora, o panorama é de sensível reação. 
“Estamos trabalhando em duas frentes: 
os fundamentos de produção, oferta e 
demanda baixistas para a soja e a ques-
tão macroeconômica e geopolítica que 
acabam sendo autistas, sustentando os 
mercados em níveis elevados do que ele 
poderia estar caso o mercado olhasse 
apenas o fundamento”.  

“Soja americana barata”
É preciso ressaltar ainda outro ponto relevante, na ótica 

do consultor da StoneX. “A soja caiu muito. A soja americana 
está muito mais barata em comparação com os outros 
principais produtores e sazonalmente agora a migração da 
importação vai para os Estados Unidos”, descreve. “Vimos a 
China mais agressiva nas compras com avanços significativos 
nas últimas semanas, fator que acaba ajudando os preços”. 
Talvez em um curto prazo, o mercado queira respirar um 
pouco diante dos fatores mencionados acima.
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www.dgiconstrutora.com.br
contato@dgiconstrutora.com.br

Fones (45) 3039-5001 w (45) 99912-8243

A comodidade de um lugar 
repleto de possibilidades

R. COSTA E SILVA, 2085

l Hall e área de lazer 
decorados e mobiliados
l 2 elevadores
l Manta de proteção 
contra ruído de impacto
l Infraestrutura para ar
condicionado nos dormitórios
l Tubulação para sistema de 
aquecimento de água a gás
l Churrasqueira na sacada
l Sistema de segurança 
com câmeras
l Fachada com detalhes 
em pastilha de porcelana
l Poço Artesiano
l Bicicletário
l Salão de Festas
l Espaço Gourmet
l Sala Fitness
l Espaço Beauty
l Sala de Jogos
l Miniquadra esportiva
l Piscina
l Pátio de convivência
l Playground
l Pátio Pet

R. Pernambuco, 1600 - Centro - Cascavel/PR

EXCELENTE LOCALIZAÇÃO



4  RURAL  Quinta-feira 29 de agosto de 2024 @oparana hojenews

Cascavel - Promover e validar 
tecnologias voltadas ao agro-
negócio é o propósito da edição 
2024 do Show Rural de Inver-
no, que traz palestras, oficinas 
e demonstrações abrangendo 
as principais culturas, como 
trigo, aveia e cevada, além de 
outras iniciativas que visam a 
sustentabilidade e a compe-
titividade no setor agrícola. A 
Fundetec e a Estação Hub One 
estão presentes no evento com 
um estande dentro do Espaço 
Impulso, um local ideal para 
a apresentação de empresas 
com propostas, projetos e solu-
ções que contribuem de algum 
modo para o desenvolvimento 

regional.
A missão do espaço é criar 

conexões entre o setor agrícola 
e a inovação, impulsionando o 
desenvolvimento de soluções 
tecnológicas de maneira sus-
tentável e competitiva. Nada 
mais adequado do que as 
empresas incubadas na Fun-
detec apresentarem ali suas 
experiências no mercado e 
como estão evoluindo graças 
ao incentivo de projetos como 
o Radar de Inovação e ao apoio 
técnico do Parque de Agroino-
vação Fundetec e da Estação 
Hub One.

As incubadas da Funde-
tec presentes são: Avetools, 

do setor aviário; Avant, com 
tecnologia em drones para 
o agro; e Mineralli, com seus 
produtos de saúde à base de 
minerais. A Hub One levou ao 
Espaço Impulso vários proje-
tos desenvolvidos na Estação, 
demonstrando aos visitantes 
o quanto tem se transformado 
em um ponto de referência da 
cultura de inovação no Paraná.

O Show Rural de Inverno, 
promovido pela Coopavel com 
o apoio da Itaipu Binacional, 
acontece até esta sexta-feira, 
dia 29 de agosto, no parque 
tecnológico da cooperativa, 
localizado na BR-277, km 577, 
saída para Curitiba.

No Show Rural de Inverno, Estado reforça 
promoção de ações sustentáveis no campo
Cascavel - A troca de expe-
riências sobre a agricultura de 
baixo carbono e o investimento 
em políticas que reconheçam 
e valorizem a adoção de boas 
práticas são fundamentais para 
estimular a sustentabilidade 
no campo. O assunto pautou 
a abertura do 2º Congresso 
Paranaense de Agricultura de 
Baixa Emissão de Carbono, no 
Parque Tecnológico da Coopa-
vel, em Cascavel, na noite de 
terça-feira (27). O evento, orga-
nizado pela Areac (Associação 
Regional dos Engenheiros 
Agrônomos de Cascavel) e a 
Secretaria de Estado da Agri-
cultura e do Abastecimento, 
acontece junto com o Show 
Rural Coopavel de Inverno.

Na quarta (28) e quinta-fei-
ra (29), a programação conta 
com palestras e apresenta-
ções de exemplos de sucesso 
em propriedades paranaen-
ses que investem em práticas 
de baixa emissão de carbo-

no. Além da Seab, participam 
empresas privadas, coopera-
tivas, instituições de ensino e 
de pesquisa de diferentes re-
giões do Estado. Agricultura 
de baixa emissão de carbo-
no é como se denomina um 
sistema que busca reduzir a 
emissão de gases do efeito es-
tufa na produção. Isso por ser 
feito com práticas como rota-
ção de culturas, plantio direto, 
reflorestamento, integração la-
voura-pecuária-floresta - ILPF, 
aproveitamento de dejetos ani-
mais para geração de energia, 
entre outros.

O Paraná lançou em 2023 
o Plano Estadual para Adap-
tação à Mudança do Clima e 
Baixa Emissão de Carbono na 
Agropecuária (Plano ABC+ Pa-
raná), que estabelece desafios 
nacionais a serem vencidos 
nesse sentido até 2030.

BOAS PRÁTICAS
O secretário estadual da 

Agricultura e do Abastecimen-
to, Natalino Avance de Souza, 
defendeu que, ainda que cui-
dar do solo, por exemplo, seja 
uma obrigação de todo pro-
dutor rural, é preciso haver 
reconhecimento concreto das 
boas práticas agrícolas. “O 
Paraná já é referência em vá-
rios assuntos da agricultura, 
e é hora de sermos referência 
também em práticas de baixo 
carbono. Podemos fazer uma 
agricultura mais sustentável, e 
o produtor precisa ser remune-
rado por isso”, destacou.

Souza citou o lançamento, 
na semana passada, do pro-
grama Irriga Paraná, iniciativa 
que visa incrementar em 20% a 
área irrigada no Estado com in-
vestimentos que somam cerca 
de R$ 200 milhões, entre linhas 
de crédito com juros subsi-
diados e pesquisa científica. 
Sistemas irrigados também 
estão entre as práticas previs-
tas no Plano ABC+.

 GISELE BARÃO/EPR

O presidente da Areac, 
Fernando Luiz Rocha Perei-
ra, explicou que o objetivo do 
evento é trazer uma visão mais 
ampla do tema, envolvendo 
empresas privadas, entida-
des e governo. “É um tema 
extremamente atual e impor-
tante, muito falado no Brasil e 
no mundo, mas efetivamente 
pouco tem acontecido. Aqui 
vamos conhecer o que grandes 
empresas estão fazendo sobre 
o tema e de que forma preten-
dem atuar”, disse.

DEFESA AGROPECUÁRIA
Ainda na terça-feira (27), a 

chefe de Divisão de Controle 
do Trânsito Animal da Adapar 
(Agência de Defesa Agro-
pecuária do Paraná), Maira 
Sypniewski, fez uma palestra 
sobre os trabalhos de fiscali-
zação, destacando o potencial 
de monitoramento a partir 
das ferramentas tecnológicas. 
O evento foi organizado pela 
Câmara Técnica de Sanidade 
Agropecuária do Programa 
Oeste em Desenvolvimento.

Cascavel - A partir do Show 
Rural de Inverno será dispo-
nibilizada uma rede IOT que 
atenderá 100% da área expe-
rimental do Show Rural com 
sistemas de conectividade via 
rádio, totalmente aberta e livre 
para experimentos em campo. 
Essa iniciativa já é experimenta-
da desde 2023 num estudo em 

parceria com o Grupo Fienile e 
agora ficará disponível a todas 
as startups incubadas no Espa-
ço Impulso, assim como as áreas 
de negócios da Coopavel.

Além disso, a startup apre-
senta novas tecnologias com 
baixo custo e alta qualidade, 
fruto de uma aliança tecnoló-
gica com a Intelbras. Durante o 

evento, alguns novos produ-
tos estão sendo avaliados em 
conjunto com o time de P&D 
da empresa catarinense.

Durante o ciclo de 
palestras, a startup com-
partilhará mais informações 
em seu portfólio de conec-
tividade, como também 
apresenta algumas ações 
realizadas durante os 
eventos climáticos catas-
tróficos no RS, onde foram 
aplicadas soluções de seu 
portfólio para auxiliar as 
frentes de resgate e apoio 
aos impactados pelas chu-
vas em Porto Alegre.

Fundetec apresenta projetos 
inovadores no Show de Inverno
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AgroMobility apresenta a 
“Fazenda Conectada” com tecnologia 

nacional e acessível ao Produtor

A Startup AgroMobility, 
incubada e presente 
no Espaço Impulso, 
apresenta sua visão da 
“Fazenda Conectada”
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BMW 32 0I 2012
Preta,Gasolina, 70 mil km, interior 
em Couro Caramelo, 4 pneus Goo-
dyear Novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. R$ 72.000,00 F: (45)99988-
3377  CI-211697.

JEEP COMPASS LIMITED
2018, Preto, Flex, Automático, 
Luxuoso, Completo, Higieni-
zado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
99.000,00 F:(45) 99988-3377  CI-
211696.

VENDE-SE SANTA FÉ 
2014

Único dono. Tem nota fiscal de 
concessionária em nome do atu-
al vendedor, com sistema ECO, 
(economia de combustível), preta, 
pneus novos, bancos de couro no-
vos, multimídia nova, inteiramen-
te revisada, higienizada, motor tro-
cado (documentado), com 60.000 
km. Preço 90% tabela Fipe e, 
dinheiro, aceita troca por veículo 
menor valor, mas também por 90% 
tabela Fipe.  Valor R$85.000,00. 
Fone: (45)988055017 ou 
(45)988055016.  CI-211501.

CAPTIVA SPORT
185cv, 2010, Prata, Bancos em 
Couro, Luxuosa, Completa, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
29.000,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211704.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V 185cv, 2014, Azul, Bancos 
em Couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, Impecá-
vel. PASSAGEM POR LEILÃO. 
R$ 29.000,00 F: (45) 99988-3377  
CI-211703.

OMEGA CD 3.6
V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 25.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211701.

OMEGA CD 3.6 BLINDA-
DO

V6 24V 255cv, 2005, Prata, Luxu-
oso, Completo, Higienizado, Es-
pelhado, Impecável. PASSAGEM 
POR LEILÃO. R$ 23.000,00 F: 
(45) 99988-3377  CI-211702.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, 2011, Preto, Ga-
solina, Luxuoso, Completo, Hi-
gienizado, Espelhado, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO. R$ 
59.000,00 - F: (45) 99988-3377  
CI-211698.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 292cv, Blindade, 2011, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 49.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211699.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6 24V 258cv Blindado, 2008, 
Preto, Gasolina, Luxuoso, Com-
pleto, Higienizado, Espelhado, 
Impecável. PASSAGEM POR 
LEILÃO. R$ 39.000,00 F: (45) 
99988-3377  CI-211700.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, Capota Marítima, 
Protetor de Caçamba, Engate Re-
movível, Som, Pneus Novos, Hi-
gienizada, Espelhada, Impecável. 
PASSAGEM POR LEILÃO R$ 
135.00,00 F: (45) 99988-3377  CI-
211695.

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO E KITINETE

Na região da Fag, anexo a aca-
demia. Fone:(45) 99999-9976 ou 
99853-3092.  CI-211645.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-211712.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-211819.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
211724.

VENDE-SE CASA
Em local nobre próximo a beira-
-mar continental no bairro Balne-
ário, em Florianópolis/SC. A parte 
térrea dispõe de 4 vagas de carro 
e um pequeno jardim, 2 salas in-
terligadas, 1 sala de jantar, jardim 
de inverno, lavabo, cozinha ampla, 
sala de mantimentos e quarto  com 
banheiro e lavanderia. 1° piso: 3 
suítes com sacada e 1 biblioteca. 
2°- piso salão de festa com chur-
rasqueira e banheiro e área aberta. 
Tratar com Maurício (48) 99623-
9625 ou Graça (48) 99982-0645.  
CI-211635.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suite 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-211738.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truida de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian Sera-
fim CRECI 19806f
  CI-211711.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por 
apenas R$ 590.000,00. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRE-
CI 19806f.
  CI-211723.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211720.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
211739.

VENDE-SE ACADEMIA 
EM CASCAVEL

Completa, com ótima clientela, 
com ponto bem localizado, a mais 
de 4 anos funcionando. Preço a 
combinar. Fone: (45)99132-3492.  
CI-211643.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211721.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211693.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 249.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211691.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória, 
770. R$ 2.290.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
211694.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-211688.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 270m² (10X27) 
no Santo Onofre, Rua Tupinam-
bás, divisa com o Santa Cruz, 
(preservação permanente). R$ 
130.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-211692.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-211689.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-211820.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-211717.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-211816.
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W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-211817.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-211818.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-211709.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-211722.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-211710.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-211707.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-211821.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-211718.

SUMULA DE REQUERIMENTO 
DE LINCENÇA PRÉVIA

MUNICÍPIO DE CASCAVEL CNPJ: 
76.208.867/0001-07.Torna público que reque-
reu ao IAT - Instituto Água e Terra, a Licença 
Prévia, para condomínio residencial vertical, 
denominado Condomínio Residencial Alvorada, 
a ser implantado no município de Cascavel/ PR.
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Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!

DENGUE
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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